
Ano XXVIII - nº1164 - Circulação Semanal OURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritos

www.jornaloliberal.net

Sexta-feira, 9 de outubro/2015

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

"Quando guri, eu 
tinha de me calar à 
mesa: só as pessoas 

grandes falavam. 
Agora, depois de 

adulto, tenho de ficar 
calado para as 

crianças falarem."
Mário Quintana
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PÁG.Inaugurada a UBS 

Santa Rita em Itabirito
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Recursos para Apae e Figueira de Mariana

Prefeitura de Ouro Preto 
irá doar terreno à 
Associação de 
Antônio Pereira

Tatiane Pereira

A UBS Santa Rita foi inaugurada no domingo, dia 04. 
O prefeito Alex Salvador, o vice-prefeito e secretá-
rio de Saúde, Wolney Oliveira, servidores da saúde 

e a família do homenageado Antônio Manoel do Carmo, 
que deu nome à UBS, participaram da inauguração.

Busca e 
apreensão 
em 
operação 
capitanea-
da pelo 
Ministério 
Público 
mira 
averiguar 
suspeitas 
de fraude 
na Prefei-
tura de 
Ouro Preto

Tatiane Pereira

 Entidades beneficentes de Mariana foram agracia-
das, na sexta-feira (02/10), com o anúncio do deputado 
Thiago Cota da liberação de R$ 100 mil da sua emenda 
parlamentar. Foram destinados recursos da ordem de 
50 mil reais para a Comunidade da Figueira e R$ 50 
mil para a Associação de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais (Apae).
 O deputado esteve na Comunidade da Figueira on-
de foi recebido pela coordenadora Solange, por alunos, 
servidores da entidade e pelos vereadores Bruno Mól, 
Fernando Sampaio e Pedro do Eldorado. Thiago Cota, 
durante a visita, falou sobre a importância da Figueira 
para a sociedade marianense e elogiou a forma como os 
alunos são tratados e bem cuidados na instituição. “É uma honra poder contribuir de alguma maneira com essa respeitada entidade, 
sempre que me lembro da Figueira, me vem a recordação do nosso grande Dom Luciano, que tanto fez por essa Comunidade. Fico 
feliz em poder contribuir com o trabalho que é realizado aqui”, afirmou o deputado.
 Em seguida, Thiago Cota visitou a Apae, onde foi recepcionado pela diretora Rossana Urzedo de Queiroz e pela coordenadora 
Maria Aparecida Maciel. O anúncio da liberação dos recursos foi muito comemorado. Segundo Rossana, os recursos chegam em 
boa hora.

O “Congresso Mineiro de Turismo” será 
um dos destaques do 1º Festival de 

Turismo Ouro Preto, que acontece entre os 
dias 15 e 17, no Centro de Convenções da 
UFOP, em Ouro Preto. O evento é uma exce-
lente oportunidade para os profissionais que 
atuam no setor se qualificarem, visando às 
necessidades que o mercado brasileiro re-
quer. As inscrições podem ser feitas através 
do site festivaldeturismoouropreto.com.br, 
sendo gratuito o acesso a feira, porém exclu-
sivo para profissionais do trade de turismo.

Eduardo Trópia

5
PÁG.
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 No meio de todo o caos político-social-econômico, armado pe-
lo próprio governo, refregam-se políticos de um lado e de outro, 
em busca de uma solução para tirar o país do buraco em que foi 
lançado, graças a um projeto subliminar de continuísmo no poder, 
mediante soluções popularescas. No debate, acima de ataques e 
ofensas próprios do meio político, salta como peteca o aumento 
da carga tributária, única forma que encontram para cobrir o rom-
bo das contas públicas. É sempre assim: governantes fazem a 
festa com o dinheiro que não têm e depois mandam a conta para 
o povo pagar. O que o cidadão, cá fora, já paga de impostos é um 
absurdo, mas quem está do lado de dentro do balcão assim não 
pensa, bastando a despesa crescer além do que manda o orça-
mento, o que sempre acontece com a irresponsabilidade reinante, 
para que se cogite o aumento de impostos.
 E a cavalgar o imbróglio do aumento pretendido, ressurge a 
CPMF (Contribuição Provisória sobre Movimentação Financeira), 
cobrada durante treze anos e extinta em 2007. Instituída com des-
tinação à Saúde, a CPMF até que foi bem aceita, mas a falta de 
seriedade, desviando-a do propósito original levou a sociedade a 
repudiá-la. Os recursos arrecadados, na “maior moleza”, via rede 
bancária, em descontos nas contas a cada débito efetuado, servi-
ram para tudo menos para a saúde. A tolerância, então, deu lugar 
à antipatia e revolta, embora a arraia-miúda não cliente dos ban-
cos fosse isenta da contribuição, criando-se até a compensação 
para depósitos dos “benefícios” previdenciários. O próprio governo 
dizia que quarenta bilhões de reais eram arrecadados com a con-
tribuição de 0,38% a cada débito.
 Entretanto, a maior perda para o governo com a queda da 
contribuição não estava na cifra, porque o verdadeiro objetivo da 
CPMF era o cruzamento de dados, que permitia detectar onde, 
quando e quanto poderia haver de sonegação fiscal. A CPMF 
serviu ainda para provar que o grande número de impostos, de 
alíquotas variáveis e incidentes sobre todas as atividades econô-
micas, pode ser substituído por apenas um, o chamado Imposto 
Único, do qual não escaparia nada, ninguém, se aplicado o mes-
mo sistema de arrecadação.
 Arma-se uma celeuma contra sua volta, exorcizam-na como se 
fosse o próprio diabo, mas a sociedade se, mais consciente, perce-
beria haver outras razões por trás dessa resistência. Os que fincam 
pé contra ela, se estivessem contra apenas o aumento da carga 
tributária, poderiam apresentar proposta alternativa, CPMF e equi-
valente redução de impostos, por exemplo, nos alimentos. Por meio 
da CPMF poder-se-ia arrecadar mais, uma vez que, teoricamente, 
com ela não há sonegação, e ter produtos mais baratos.
 A verdade é que a CPMF pode ser a porta de entrada para 
o Imposto Único, mais justo, que alcançaria a todos equanime-
mente, eliminando a economia informal, soltando os pontos que 
formam a rede da corrupção e da “indústria” da sonegação. Está 
claro que os que se fartam, valendo-se das brechas que o atual 
sistema tributário lhes proporciona, não querem perder a “bocada”! 
Acabaria de uma vez por todas com o carnaval da anistia fiscal, 
que premia inadimplentes e sonegadores em detrimento do con-
tribuinte consciente e cumpridor de seus deveres. O trabalho do 
governo se reduziria, eliminando-se até os repasses aos estados 
e municípios, uma vez que o próprio sistema de arrecadação os 
fariam, diariamente, se quisesse, permitindo maior concentração 
de esforços em eficiente aplicação do tributo arrecadado. E a inci-
dência do Imposto Único sobre toda a economia acompanharia a 
tendência de desaparecimento, ou circulação em volume mínimo, 
do dinheiro em espécie (cédulas e moedas), substituído por car-
tões recarregáveis na rede bancária, para uso em transações de 
pequena monta.
 A CPMF, reimplantada com correspondente redução de ou-
tros impostos, seria o início da mudança do sistema, mas além 
da sonegação e da corrupção, pesa contra ela e o Imposto Único 
o corporativismo, a começar pela indústria do papel. Mesmo com 
a crescente adoção da nota fiscal eletrônica, o consumo de papel 
na fiscalização é gigantesco. Há formulários criados, impressos e 
distribuídos às papelarias, que não chegam a ser aplicados, por-
que regras são mudadas entre sua criação e efetiva utilização. E 
a lidar com essa papelada, que não se esqueça da imensa rede 
de prestadores de serviços na área contábil e o correspondente 
exército de fiscais a conferir, se tudo está conforme a lei. Tudo is-
so seria gradativamente eliminado, gerando enorme economia no 
setor produtivo e na administração pública. Mas aos que ganham 
com o atual sistema não interessa a mudança.

Por que se é contra a CPMF
Programa Câmara Itinerante é 
realizado em Cachoeira do Campo
 Nessa última terça-feira (06) 
foi realizada a Câmara Itinerante 
no distrito de Cachoeira do Campo. 
Foram oferecidos diversos serviços 
à população, como oficina de ma-
nicure, confecção de CPF, cadastro 
no Programa Bolsa Família, cortes 
de cabelo, orientação sobre a saúde 
bucal e saúde da família, emissão 
da Carteira do Idoso, aferição da 
pressão arterial e glicose, agenda-
mento para a confecção da carteira 
de identidade e brincadeiras para a 
criançada. Logo após a realização 
dos serviços, foi realizada a Reu-
nião Ordinária, quando os vereado-
res puderam ouvir as reivindicações 
dos moradores, que fizeram o uso 
da “Tribuna Livre” para pontuar 
problemas que o distrito enfrenta.
 William Luiz Castro utilizou a 
tribuna para reivindicar e fazer al-
guns pedidos aos vereadores. “Vim 
pedir pela obra do metalúrgico que 
está precária, estamos em estado de 
calamidade, esgoto a céu aberto, 
ruas esburacadas e muita poeira, 
estamos nos sentindo ofendidos”, 
explicou.
 Já Paulo César da Silva falou 
sobre a situação da rodoviária e fez 
um pedido para que o distrito tenha 
SAMU 24 horas. “Eu vim para rei-
vindicar o buraco dentro do banhei-
ro da rodoviária. Também pedi para 
que o SAMU ou a UPA funcionem 

24 horas, porque quando precisa-
mos de atendimento após às 18h 
temos que ir para Itabirito ou Ouro 
Preto”, relatou o morador.
 O vereador José Maria Ger-
mano (PSD) falou sobre a atual 
situação de Cachoeira do Campo. 
“Precisamos de muitas melhorias 
para o distrito de Cachoeira do 
Campo. Não se pode dizer que o 
governo não fez nada, mas ainda 

precisamos de várias melhorias. 
Tem cobrança da comunidade com 
relação ao desassoreamento do Rio 
Maracujá, reforma da rodoviária, 
UPA 24 horas e também a reforma 
das escolas”, pontuou. 
 Esta foi a sétima Câmara Iti-
nerante do ano de 2015, a próxima 
edição do Programa será no dia 27 
de Outubro em Santa Rita de Ouro 
Preto.

PM de Mariana prende autores de homicídio
 A Polícia Militar localizou na segunda-feira (5) dois suspeitos de um ho-
micídio que aconteceu no centro de Mariana. Os policiais chegaram ao local 
do crime, onde a vítima, Carlos Alessandro de Souza, 34 anos, apresentava 
ferimentos de faca, sendo constatado pela equipe do SAMU o óbito.
 De acordo com informações, a vítima era morador de rua e tinha passa-
gem pela Polícia. Ele teria se desentendido com outras pessoas na noite ante-
rior. Após rastreamentos, a Polícia Militar localizou dois suspeitos de autoria 
do homicídio, sendo um homem de 29 anos e uma mulher, de 25, que foram 
encaminhados para a Delegacia de Polícia Civil para demais providências.
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Turin transportes renova 
frota em Ouro Preto

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

 Pensando na excelência e na 
satisfação de seus passageiros, 
a Turin Transportes Ltda, uma 
das atuais prestadoras de ser-
viço de transporte coletivo nas 
linhas urbanas em Ouro Preto, 
para atender os usuários com 
presteza, conforto, segurança 
e qualidade, mantém sua fro-
ta constantemente atualizada, 
acompanhando de perto toda a 
tecnologia oferecida pelos for-
necedores.
 Neste mês adquiriu 06 (seis) 

novos micro-ônibus com chassis 
e carrocerias produzidos por em-
presas tradicionais e de renome 
no mercado. Estes veículos criam 
novos referenciais de conforto, 
robustez, qualidade, sustentabili-
dade e economia proporcionando 
benefícios tanto para passagei-
ros quanto para motoristas, além 
de contribuírem para redução 
a emissão de CO2 preservando 
meio ambiente.
 O interior dos veículos pos-
suem bancos confortáveis, am-

plas janelas laterais, barras para 
maior segurança dos passageiros, 
sendo que os carros são equipa-
dos com freios ABS que propor-
cionam maior aderência à pista, 
principalmente diante das parti-
cularidades topográficas da cida-
de de Ouro Preto.
 Desde 2003, a Turin Trans-
portes é certificada pela ISO 
9001:2008, que garante e assegu-
ra a gestão da qualidade em todos 
os processos e serviços prestados 
pela empresa.
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PANORAMA

Michelle Borges

Agências 
Bancárias em 
Cachoeira 
do Campo
Ciente das necessidades 
do cotidiano dos mo-
radores de Cachoeira 
do Campo, o vereador 
José Maria Germano 
solicitou aos gerentes 
das agências bancárias 
Caixa Econômica Fede-
ral e Banco Itaú, através 
de representações de 
número 66/15 e 67/15, a 
tomada de providência 
em relação à abertura 
de agências bancárias 
no distrito, evitando o 
transtorno de muitos em 
se deslocar até o muni-
cípio para uma simples 
operação bancária.

Administração da Santa Casa de Ouro Preto 
afirma que hospital funciona a pleno vapor
 Em entrevista ao jornal O LI-
BERAL, a administração da San-
ta Casa de Ouro Preto, representada 
pela interventora nomeada pela Jus-
tiça, Adriana Santos, e o Diretor do 
Corpo Clínico, Leonardo Brandão, 
falaram das ações da instituição para 
garantir o funcionamento do hospi-
tal. Contenção de gastos e aumento 
da receita foram algumas das ações 
para que hoje, segundo eles, a Santa 
Casa atue a pleno vapor.
 Eleito há três semanas por uma 
votação interna, o médico Leonar-
do Brandão está em um mandato 
“tampão”, representando o Corpo 
Clínico até as novas eleições, em 
dezembro. A instituição não tinha 
representante dos médicos há cerca 
de seis meses, após a renúncia de 
José Carlos da Costa Zanon, que 
de acordo com o colega, renunciou 
ao cargo por algumas dificuldades 
que o hospital enfrentava na época. 
Brandão ressaltou a importância do 
trabalho em conjunto para que a 
Santa Casa se recuperasse da crise. 
“A função do Diretor Clínico frente 
à administração é levar os anseios e 
os questionamentos do corpo médi-
co. Assim, a gente participa do ge-
renciamento do hospital, pois temos 
um relacionamento muito próximo 
e é esse o grande diferencial para o 
sucesso de nosso trabalho, que além 
de garantir a assistência técnica para 
que os atendimentos aconteçam é 
dar condições adequadas para que 
os médicos possam trabalhar”, pon-
tuou o médico.
 A administração destacou que 
as atividades foram normalizadas e 
que aos poucos a credibilidade da 
Santa Casa, principalmente no meio 
médico, é recuperada. “Nós temos 
trabalhado de uma maneira muito 
intensa, mas ainda acontecem falhas 
pontuais, que são normais em qual-
quer hospital. O trabalho não é sim-
ples, o meio é pequeno e a partir do 

momento que corre a notícia de que 
não se paga em dia, que faltam me-
dicamentos e insumos, isso espanta 
o profissional”, elucidou Brandão.
 O Pronto Atendimento está ati-
vo nas especialidades de pediatria, 
ortopedia, pneumologia, clínica mé-
dica, cirurgia, obstetrícia e anestesia.

Pagamento das dívidas
 A administração estabeleceu 
que o foco é manter o hospital fun-
cionando e para que isso continue foi 
preciso negociar dívidas, enxugar o 
quadro de funcionários e recuperar 
a credibilidade. Adriana Santos, in-
terventora nomeada pela Justiça em 
junho deste ano, explicou que na sua 
gestão o objetivo é manter os paga-
mentos em dia, diminuir os gastos e 
gerar mais receita para que o PA per-
maneça ativo. “O meu trabalho não 
é pagar as dívidas atrasadas, mas 
garantir os pagamentos do momen-
to. Foi o que eu fiz. Os atrasados só 
poderão ser quitados depois de uma 
auditoria”, justificou Adriana, que 
afirmou, ainda, que nenhuma verba, 
além das contratuais, foi repassada 
pelo município.
 Sobre a realização da auditoria, 
a interventora disse que o impas-
se se dá pelo recurso. “Seria muito 
imprudente da minha parte, em um 

cenário como este, tirar recursos da 
Santa Casa e pagar uma auditoria, 
que é muito cara. Então, a partir de 
uma reunião com Letícia Drumond, 
MMª Juíza de Direito da Segunda 
Vara Civil da Comarca de Ouro Pre-
to, e o município, ficou determinado 
que o executivo é o responsável por 
esse pagamento”, afirmou. Ainda 
segundo Adriana, uma empresa já 
foi nomeada e em breve o processo 
será iniciado.
 Por questão de sobrevivência, 
a interventora evidenciou que foi 
preciso realizar algumas demissões 
e renegociar dívidas, principalmente 
com os bancos. “Nossa intenção não 
é de prejudicar ninguém, mas foi 
preciso diminuir o quadro de fun-
cionários, pois quando cheguei não 
tínhamos verbas nem para cobrir 
folha de pagamento. As medidas 
foram tomadas com segurança e res-
ponsabilidade, tanto que tem dado 
muito certo”, comemorou Adriana.
 “Nós estamos conquistando a 
confiança da nossa equipe. Estamos 
tendo apoio tanto dos médicos co-
mo dos funcionários. Todos estão 
compreendendo o processo de in-
tervenção, e manter o hospital em 
funcionamento é a nossa vitória”, 
comemorou a interventora. 

Equipe da administração, Leonardo Brandão, Leidiane da Comunicação, e 
Adriana Santos destacam ações para funcionamento do PA

Entupimento na rede de esgoto causa 
transtorno a moradores de Amarantina

 Inundações após as chuvas, 
mau cheiro dentro das casas e 
bueiros, e para piorar o retorno de 
esgoto nos ralos dos banheiros, 
são alguns dos transtornos para a 
comunidade de Amarantina, es-
pecificamente moradores da Rua 
Francisco Coelho.
 De acordo com os residentes 
os problemas são recentes, depois 
da instalação da rede de esgoto e 
pluvial. “A situação não aconte-
cia antes das obras realizadas pela 
prefeitura, que tem pouco menos 
de dois anos. Agora os transtornos 
são muitos e sentidos por todos que 
usufruem dessa rede de esgoto”, re-
lata Cintia Rejane da Silva Matos, 
filha de Dona Neusa Ferreira, que 
teve uma de suas casas alagadas 
pelo esgoto no dia 30 de setembro.
 De acordo com Dona Neusa, 
o entupimento da rede ocasionou 
a obstrução do fluído, que retornou 
para o seu encanamento, que não 
suportando a pressão, estourou. O 
incidente causou grandes prejuízos 
a moradora do distrito. “Eu alugo 
o local para uma igreja evangélica. 
Além de ter que refazer todo o en-
canamento, com recursos próprios, 
terei que pagar os móveis que estra-
garam”, lamenta Dona Neusa.

 Segundo Cintia, esta já é a ter-
ceira vez que o entupimento acon-
tece. De acordo com ela, nenhuma 
atitude foi tomada pelo Semae em 
relação ao prejuízo de Dona Neusa. 
“Estamos cansadas de tanto des-
caso. Ficamos três dias com essa 
porcaria na porta, pois além de di-
zer que não podia fazer nada, pois 
estava dentro da residência, o Se-
mae demorou a liberar a água para 
podermos limpar, pois estávamos 
com falta d’água”, reclama a mora-
dora. “Minha mãe já gastou quase 
R$ 1 mil para conserta um erro do 
Semae. É uma obra toda errada, 
todo mundo sabe, e mesmo assim 
não fazem nada”, lamenta Cintia.
 Em nota o Semae confirmou 
o entupimento na rede geral, o que 
ocasionou o refluxo de esgoto na 
residência e o extravasamento de 
esgoto no salão da igreja. No dia 
seguinte ao ocorrido, uma equipe 
esteve no local e realizou o traba-
lho de desobstrução e substituição 
de toda a rede. “Esclarecemos que 
esta limpeza não cabe ao Semae, 
pois a autarquia não dispõe de uma 
equipe e nem de materiais espe-
cíficos para realizar este tipo de 
trabalho”, informou a autarquia. 
Já sobre o mal cheiro, proveniente 

das bocas de lobo, o Semae afirma 
que “desde quando foi construída a 
estrutura de saneamento básico do 
local as redes pluviais e de esgoto 
foram conectadas uma na outra, 
por isso surge o mal cheiro. Para 
que o problema seja definitivamen-
te solucionado é necessário refazer 
toda esta estrutura, porém na atual 
conjuntura a autarquia não dispõe 
de recursos financeiros para a ação, 
mas periodicamente é realizada a 
limpeza das bocas de lobo”, atesta. 

Antes da realização das obras, há menos de dois anos, não havia problemas no local

Luan Geraldo, filho de Leonardo 
César, moradores do bairro Alto 

das Dores, em Ouro Preto, come-
morou 13 anos no dia sete de ou-

tubro. Seu pai, sua avó, Dona Eliza, 
e todos os parentes e amigos, pa-
rabenizam pelo aniversário e dese-
jam muitas felicidades e bênçãos 

de Deus. Parabéns!

Maria Célia, moradora do bairro Morro 
Santana, deseja um feliz aniversário 
para o “Bombom” da rádio Real FM de 
Ouro Preto, que comemora 28 anos no 
dia 10 de outubro. “Nada como chegar 
nesta data e ver tudo que passamos e 
o quanto somos queridos neste mundo 
que vivemos. É muito bom saber que 
os anos vão, a idade chega, e você con-
tinua o mesmo, sempre com o mesmo 
sorriso e alegria de viver. Parabéns 
e muitas felicidades a você, que com 
esse jeito consegue transmitir toda ale-
gria para as pessoas que te escutam na 
rádio. Que neste aniversário você con-
siga descobrir muito mais ideais do que 
aqueles já conquistados e fazer disso 
uma lição de vida. Desejo tudo de ótimo 
que a vida pode lhe oferecer, porque 
você merece. Um super feliz aniversário 
de uma pessoa que gosta muito de vo-
cê. Sua ouvinte e fã nº1.” (Maria Célia)

Luciana e Eduar-
do (xocolate) pa-
rabenizam Kauã 

Gabriel pelo 
seu aniversário, 

comemorado 
no dia dois de 
outubro. Seus 

familiares, tios, 
avós e amigos, 

desejam felicida-
des. Parabéns!

Dona Josefina de Oliveira Barbosa, conhecida como Dona Fina, comemo-
rou 90 anos com seus 11 filhos, 14 netos e 11 bisnetos. Sua família deseja 

muitas felicidades e parabéns pelo seu aniversário.

A pequena Iris Aparecida da Silva 
completa sete anos no próximo dia 

10. Os pais, Luiz Matos e Silvânia, mo-
radores de Amarantina, parabenizam 
a filha, que é a alegria de toda família. 

Felicidades à encantadora Iris!

Estão abertas as inscrições para a 
Semana da Criança no Setor Edu-

cativo do Museu da Inconfidência. As 
atividades ocorrem de 13 a 16 de outu-
bro, das 14 às 17h, e são direcionadas ao 
público dos sete aos 12 anos de idade. 
Serão oferecidas atividades relaciona-
das a cinema, literatura, criação artística, 
diversos jogos e brincadeiras. As inscri-
ções são gratuitas! Vagas limitadas.

A tricentenária Irmandade de Nossa 
Senhora do Rosário dos Pretos 

convidam os devotos para as festivi-
dades do mês do Rosário. A extensa 
programação do evento contêm breve 
leitura dos compromissos que deverão 
ser assumidos pelos irmão da Irmanda-
de, missa com apresentação do coral e 
da orquestra de Ouro Branco, oração 
do terço, procissão, benção dos pães, 
visitas orientadas, entre outros.
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JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO:
Revestimento 3245   R$12,99 à vista

Lâmpada Eletrônica 15W  R$7,49

Grafiato Hidronorte 18L  R$99,00

Trabalhamos com 
PAPEL PAREDE

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital e em HD pelo mesmo preço

Representante 
Sky para 
toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x R$54,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY Livre, menor preço da região

SKY

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

SKY pré 
pago a partir 

de R$54,90

livre em promoção
PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

5OURO PRETO

SORTEIO: 31/10/15  ÀS  18 H
Não perca tempo, vá lá e comprove !

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

PROMOÇÃO - MÊS  DAS  CRIANÇAS 2015
com muita variedade e com economia é só no

A cada  R$ 20,00  em  compras  você  
recebe  um  cupom  e  concorre  a 

1  aparelho  xbox 360           1 tablet
no Bazar  Faria você  encontra  uma  completa  linha  de  

brinquedos  e  presentes  com  muitos  lançamentos

Comarca de Ouro Preto – Edital de Citação. Prazo de 30 dias. A Drª. Letícia Drumond, MMª Juíza de Direito da 2ª 
Vara Cível, em substituição legal à Juíza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, 
em pleno exercício de seu cargo, na forma da Lei, etc. Faz saber a quantos o presente Edital de Citação virem ou dele 
conhecimento tiverem que por este Juízo e Secretaria da 1ª Vara foi requerida por Fernando Costa Vilar de Almeida, brasi-
leiro, casado, professor, filho de Ricardo Vilar de Almeida e Maria Auxiliadora da Costa Vilar de Almeida e sua esposa Ana 
Carolina Vilar de Oliveira Laignier, brasileira, servidora pública, filha de Gilmar Laignier de Souza e Maria Gorete de Oli-
veira e Silva Laignier, residentes e domiciliados na Rua da Paz, nº 202, Apto. 302, Bairro Calafate. No município de Belo 
Horizonte, Minas Gerais, nos autos nº 0461.15.003963-8 uma Ação de Usucapião do imóvel urbano constituído de um lote 
de terreno localizado na Rua do Córrego Acima, nº 668, Distrito de São Bartolomeu, Município de Ouro Preto, Minas Ge-
rais, com área de 1010.00 m² e Perímetro de 154,25m, com as divisas e confrontações seguintes, obedecendo-se o sentido 
horário: Inicia-se a descrição deste perímetro no marco denominado ‘0=PP’, no Sistema de coordenadas: E=5.000,000m 
e N: 10.014,240m dividindo-o com Washington M Andrade e a estrada que liga São Bartolomeu ao Parque de IEF; Daí 
segue confrontando com a estrada com o azimute de 312º09’25” e a distância de 17,10m até o marco ‘1’ (E=4.987,307m 
e N=10.025,732m); Daí segue confrontando com Washington M Andrade com o azimute de 28º32’39” e a distância de 
60,00m até o marco ‘2’ (E=5.016,018m e N=10.078,515m); Daí segue com o azimute de 134º57’44” e a distância de 
17,97m até o marco ‘3’ (E=5.028,734m e N=10.065,816); Daí segue com o azimute de 209º07’23” e a distância de 59,00m 
até o marco ‘0=PP’ (E=5.000,000m e N=10.014,240m); início de descrição, fechando assim o perímetro do polígono 
acima descrito com uma área superficial de 1.010,00m². Tudo conforma planta topográfica e seu respectivo ART/CREA nº 
14201500000002295052. E por este Edital cita todos os interessados, ausente, desconhecidos e incertos, para contestarem 
a presente ação, querendo, ficando, todos advertidos dos termos do artigo 285 do Código de Processo Civil que diz: “não 
sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos pelos réus como verdadeiros, os fatos alegados pelo Autor”. O prazo para 
contestação é de 15 (quinze) dias. Para que ninguém alegue ignorância expediu-se este Edital que será publicado e afixado 
no lugar de costume do Fórum, na forma da Lei. Cumpra-se. Dados e passado nesta cidade de Ouro Preto, aos 13 dias do 
mês de agosto de 2015. Eu, (a), Isabel Tolentina de Freitas, Escrivã Judicial, o subscrevi por ordem da MMª Juíza.

Madeireira 
TAQUARAL

Madeira de escoramento 
de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO
CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
GUILHERME ANDRÉ CHAVES, 
brasileiro, solteiro, mecânico-indus-
trial, natural de Ouro Preto-MG, nas-
cido a 22/07/83, filho de Alexandre 
Luciano de Paula Chaves e Maria da 
Conceição Aparecida André Chaves e 
PATRÍCIA ISABEL MOUTINHO 
BARBOSA, brasileira, solteira, do lar, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
17/11/87, filha de José Luzia Barbosa e 
Dulcinéa Aparecida Moutinho Barbo-
sa; Ambos residentes neste subdistrito;
JHOUZER PATRICK PEDRO 
SOARES, brasileiro, solteiro, lubrifi-
cador-industrial, natural de Mariana-
-MG, nascido a 02/04/92, filho de 
Geraldo Ferreira Soares e Eliane Pe-
dro Soares e THAMIRES BRUNA 
MENDES BASTOS, brasileira, sol-
teira, caixa comercial, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 01/02/93, filha 
de Sérgio Murilo Bastos e Alessandra 
Cândida Mendes; Ambos residentes 
neste subdistrito;
GUILHERME ANATÓLIO NOÉ, 
brasileiro, solteiro, mecânico-indus-
trial, natural de Mariana-MG, nas-
cido a 20/03/86, filho de Raimundo 
Sacramento Noé e Regina Inês Noé e 
ADRIANA MARIA CUSTÓDIO, 
brasileira, solteira, enfermeira, natural 
de Ouro Preto-MG, nascida a 20/05/81, 
filha de José dos Reis Custódio e Maria 
Laurença Guimarães Custódio; Ambos 
residentes neste subdistrito;
ELESSANDRO CEZÁRIO RA-
MOS, brasileiro, solteiro, professor, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido 
a 28/07/82, filho de José Cezário Ra-
mos e Magna Auxiliadora Pedrosa e 
ANDREZA NATALINA DA SILVA, 
brasileira, solteira, atendente de farmá-
cia, natural de Ouro Preto-MG, nascida 
a 02/10/92, filha de Agostinho Ferreira 
da Silva e Rosely Natalina Mendes; 
Ambos residentes nesta cidade;
WÉVERTON MENDES MA-
LAQUIAS, brasileiro, divorciado, 
vigilante, natural de Mariana-MG, 
nascido a 17/02/89, filho de Marcelo 
da Conceição Malaquias e Suzana de 
Lourdes Mendes e ELISÂNGELA 
APARECIDA PEREIRA, brasileira, 
solteira, caixa comercial, natural de 
Mariana-MG, nascida a 08/08/87, filha 
de Sérgio Celestino Pereira e Eliani 
Porfírio Pereira; Ambos residentes nes-
te subdistrito;
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
 Ouro Preto, 7 de outubro de 2015.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

Vazamento de água gera 
questionamentos em Ouro Preto
 A falta de água tem sido 
um assunto frequente em Ou-
ro Preto. São diversos bairros 
e distritos com reclamações 
diante da escassez desse re-
curso essencial. O Serviço 
Municipal de Água e Esgoto 
de Ouro Preto (Semae) tem 
feito um trabalho de cons-
cientização da população pa-
ra economia e consumo cons-
ciente. Mas são denunciados 
diversos vazamentos pelo 
sistema de abastecimento.
 No meio dessa semana 
(7) um morador do bairro 
Alto da Cruz reclamou de 
um vazamento de água, de 
uma mina no terreiro da sua 
casa, que chega a 500ml por 
segundo. O morador, Ander-
son Fernandes, disse que o 
problema começou há três 
meses e que o Semae esteve 
no local, mas se isentou do 
problema. “É a primeira vez 
que acontece isso. Os técni-
cos vieram, mas não foi pos-
sível fazer nada. Eles alega-
ram que a água não é própria 
para consumo e a captação 
não é viável”, explica Ander-
son, que ainda ressalta que a 
sua maior preocupação é de 
haver um rompimento donde 
nasce a água e ocasionar uma 
tragédia na região.
 Em resposta, a autarquia 
confirmou que o problema 
não é de sua responsabilida-
de e que o teste de qualidade 
da água não é possível pela 
falta de estrutura. “O setor 
de Controle de Qualidade da 
autarquia informa que, por se 
tratar de uma água de mina, é 
provável que tenha contami-
nação devido a presença de 
metais pesados. Ainda que o 
Semae fizesse a coleta para 
análise, não seria possível de-
tectar a presença destes me-
tais, uma vez que não dispo-
mos de estrutura para isso”, 
esclarece o Semae.

Prefeitura irá doar terreno 
para associações de 
Antônio Pereira
O espaço possibilitará o desenvolvimento das entidades
 A Prefeitura trabalha pelo desenvolvimento de Antônio 
Pereira. Na semana passada, representantes do Município 
conversaram com três associações do distrito a respeito do 
lote que a Prefeitura deve doar às entidades.
 As Associações Arte, Mãos e Flores, Costureiras do Vale 
da Benção e Mãos que Brilham trabalham com artesanato, 
costura e material de limpeza, respectivamente, e poderão 
ter, enfim, uma sede própria. 
 Célia Antunes, presidente da Associação Arte, Mãos e 
Flores, disse que a expectativa com o ganho do lote é mui-
to grande. “Esse é um sonho antigo da comunidade. Vai ser 
ótimo para nossas entidades enfim terem um espaço próprio 
para desenvolver nosso trabalho”.
 Esse terreno irá possibilitar que elas exerçam seus traba-
lhos com mais qualidade, viabilizando o crescimento pro-
fissional de cada uma das associadas e colaborando com o 
desenvolvimento local de Antônio Pereira.
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R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição 
à moda 
caseira

Restaurante DONA EVA
Associação de Catadores da 
Rancharia se destaca na venda de vidro

6OURO PRETO

ACMAR vendeu vinte e uma toneladas e meia de vidro

Sob as luzes da prevenção

 O HNSD | Hospital Nossa Senhora das Dores de Ponte Nova - MG ganhou neste mês uma iluminação rosa 
como forma de conscientização para combate ao câncer de mama dentro das ações do OUTUBRO ROSA.
 Durante o mês serão desenvolvidas campanhas itinerantes em escolas, empresas, comércios, com o apoio 
da Associação Comercial | ACIP e empresas parceiras. A campanha 2015 terá seu ápice como manifestação de 
cidadania no dia 24/10 com a Caminhada Rosa a partir das 8h, saindo em frente ao Ginásio Poliesportivo do Pal-
meirense e seguindo até a Praça de Palmeiras. O HNSD promove a ação há 5 anos e é referência em tratamento 
oncológico regional há 15 anos, com foco na população de toda a macrorregião, via SUS e Convênios.

Mensagem do Dia das Crianças
 Ser criança é ter mil sonhos no coração e acreditar 
que todos eles são possíveis. É fazer do imaginário a sua 
realidade, brincar com bonecos como se eles tivessem vi-
da e pular e correr como se fosse dotado dos poderes dos 
seus heróis preferidos.
 E é exatamente nesta data dedicada a todos esses pe-
quenos, que têm a inocência como principal caracterís-
tica, que devemos não só valorizar a vitalidade infantil, 

como também procurar resgatar a essência da criança.  
UM FELIZ DIA DAS CRIANÇAS 
do Vereador José Maria Germano!

 Você sabia que a Associação de 
Catadores de Material Reciclável da 
Rancharia (ACMAR), de Ouro Pre-
to, também recolhe e vende vidro 
para reciclagem?
 No dia 5 de outubro de 2015, a 
Associação realizou a venda de 21,5 
toneladas de vidro para a empresa 
Mazetto, de São Paulo, que compra 
esse tipo de material com o objetivo 
de dar a ele um destino ambiental-
mente adequado.
 A primeira venda de vidro foi fei-
ta em abril de 2015. Nessa ocasião, 
a Associação vendeu vinte toneladas 
do material para a mesma empresa.
A Associação de Catadores de Mate-
rial Reciclável da Rancharia foi cria-
da em 2005 e sustenta, ao todo, seis 
famílias que vivem dos trabalhos fei-
tos em prol da preservação ambiental 
no município de Ouro Preto.
 A coordenadora da Associa-
ção, Afonsina Pereira, explica que 
o trabalho feito pela ACMAR con-
ta com o auxílio de um caminhão, 
cedido pela Prefeitura, que recolhe 
materiais recicláveis nos bairros da 
cidade. Além disso, a Associação 
também conta com a ajuda dos ci-
dadãos, que se dispõem a separar e 
a entregar os materiais no galpão da 
ACMAR. “A maioria das pessoas 
tem separado o lixo reciclável do 
que não é reciclável, mas ainda falta 
essa consciência por parte de todos”, 
comentou Afonsina. 

Como contribuir 
para a reciclagem

 A ACMAR não coleta espelhos, 
porcelanatos e para-brisas. Apenas 

vidros brancos, âmbar ou verde. 
Resíduos de vidro e ouros materiais 
recicláveis podem ser entregues na 
sede da ACMAR, no endereço Rua 
Diamante, número 18, bairro Jardim 
Itacolomy. Também é possível sepa-
rar os materiais e entregá-los à coleta 
que recolhe nos bairros, nos dias de-
terminados. 
 A ACMAR disponibiliza no 
Ecoponto Municipal uma caçamba 
para a coleta de vidro. O endereço de 

entrega é Rua Jorge Caraam, nº. 40, 
bairro Nossa Senhora do Carmo.
 As residências ou estabelecimen-
tos comerciais que tiverem uma gran-
de quantidade de vidro e outros mate-
riais recicláveis e necessitarem de um 
transporte, podem entrar em contato 
com a Associação, para agendar uma 
coleta fora de rota. O agendamento, 
bem como outras informações, po-
dem ser obtidos pelo telefone (31) 
3552-3063.

Presidente Thiago Mapa busca melhorias em Bandeiras
 Atendendo aos pedidos dos moradores da localidade de Bandeiras, 
o presidente da Câmara, Thiago Mapa (PP) fez a Indicação 184/15 en-
caminhada à Secretaria de Obras e Urbanismo, solicitando melhorias e 
manutenção na iluminação pública (lâmpadas queimadas e remoção dos 
holofotes) de dentro da Escola Municipal Francisco de Araújo Silva para 
a quadra. É uma forma de não perder esses recursos e oferecer segurança, 
conforto e lazer para a comunidade. O pedido foi aprovado em reunião por 
nove votos e assinada por diversos vereadores.
 Bandeiras é um subdistrito de Santa Rita e há algum tempo teve sua 
escola fechada. Com isso, o local foi deixado de lado, abandonado, e os 
alunos transferidos para Ouro Preto ou Santa Rita para que possam conti-
nuar seus estudos. Thiago Mapa, além de vereador, foi professor e lamenta 
a situação. “É triste ver como as escolas municipais vêm sendo conduzi-
das, total descaso e desrespeito com os pais e alunos. Eu fui professor e o 
que vejo é uma escola como a da localidade do Bandeiras, bem estrutura-
da, em bom estado, fechada, abandonada e os alunos tendo que se desgas-
tar para ir para a sede ou distritos, é revoltante. É como se a comunidade 
perdesse sua referência e, assim, o vínculo das pessoas com o lugar vai se 
perdendo,” pontua.
 Os jovens de Bandeiras não têm um lugar de lazer e, a quadra da escola era o único ponto de encontro e 
diversão deles. Por isso, ao colocar os holofotes neste espaço, além da segurança, a comunidade poderá usufruir 
do local para lazer, eventos e momentos de confraternização. Thiago ainda ressalta sua esperança na melhoria 
da educação nas escolas municipais de Ouro Preto e distritos, e que o poder executivo não deixe que outras se 
fechem, para que nossas crianças estudem e tenham um futuro. 
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Operação Minerva investiga superfaturamento 
de licitações na Prefeitura de Ouro Preto

valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Plantio e colheita

AMENIDADES

 Segundo o ditado, “quem procura, acha”. Nem sempre. Há pes-
soas que acham sem procurar e outras que passam uma vida inteira 
procurando e não encontram nunca. Mas uma coisa é certa: colhe-
-se o que se planta. Cedo ou tarde, perto ou longe, mas a colheita 
chega e chega de acordo com o plantio. É inevitável. Não há como 
colher bananas de uma laranjeira ou laranja de uma bananeira.
 Devemos pensar muito antes de plantar. Analisar o terreno, es-
colher a semente e, principalmente, avaliar com muito cuidado que 
tipo de frutos essa semente dará. Às vezes, vamos com muita sede 
ao pote, desejamos mais do que nos é possível, plantamos semente 
estragada e esperamos colheita farta. Em outras, escolhemos belas 
sementes e jogamos em terra árida. Ledo engano. Para a colheita 
ser produtiva, precisamos do conjunto. Não basta “ser bom” para 
colher bondade. É preciso, principalmente, espalhar o bem.
 Tantos se arvoram da própria bondade, se acham o máximo, 
alardeiam o quanto são perfeitos e maravilhosos, mas viram o ros-
to para o necessitado que passa ao seu lado na rua. Quando digo 
necessitado, não me refiro apenas ao quesito material. Muitos são 
necessitados de um gesto de afeto, um carinho, um sorriso, que se-
ja. Há momentos, nesta vida, em que um abraço sacia mais do que 
uma cesta básica completa. Um sorriso alimenta mais do que uma 
lauta refeição. A fome de atenção pode ser mais dolorosa do que a 
física.
 Em gestos aparentemente pequenos, podemos estar plantando 
verdadeiras florestas do bem. Sem alardes, sem holofotes, sem pro-
paganda na televisão ou autógrafos pelas ruas. Sem disputar prê-
mios em reality shows e sem tornar-se celebridade; anonimamente 
ou em grupos, cada um de nós pode jogar a sua sementinha. Mas – 
atenção – não nos esqueçamos de verificar o terreno. Há vezes em 
que é preciso irrigar a terra, antes. O grau de evolução espiritual va-
ria de um ser humano para outro, e se a pessoa não estiver pronta 
para receber, é inútil forçar. Podemos voltar mais tarde, tentar jogar 
uma aguinha naquela terra que ainda não se adubou, mas temos de 
dar a ela o tempo que precisar.
 Bondade vinda da vaidade é ilusão. O ser humano que é bom 
não precisa anunciar isto. Não sente necessidade de provar, pois 
para ele é natural. Conheço vários assim, em menor e maior grau, 
e são pessoas felizes. Plantam e colhem sem se dar conta, porque 
não o fazem para mostrar nada a ninguém. Gosto de gente assim. 
Aprendo com gente assim. Torno-me um pouco melhor a cada lição. 
E luto para continuar aprendendo e melhorando a cada dia, até a 
colheita final. 

Mandado de busca e apreensão foi necessário para que 
prefeitura liberasse documentos para investigação do MP

Se você ou alguém do seu círculo 
familiar, de amizades ou do traba-
lho tem problemas com o consu-
mo da bebida alcoólica e manifesta 
ou manifestou o desejo de parar 
de beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!
Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

Site: www.aa22distrito.com.br
E-mails: aaescritoriolocalop@gmail.com

         faleconosco@aa22distrito.com.br

SRE de Ouro Preto promove 
encontro de ações inclusivas

 Buscando a implementação de política pública voltada para a edu-
cação inclusiva, a Superintendência Regional de Ensino de Ouro Preto, 
realizou do dia 6 a 8 de outubro, a I Semana de Ações Inclusivas, que 
objetivou fortalecer as ações pedagógicas na atuação com as escolas esta-
duais, municipais, particulares e APAEs dos municípios de Acaiaca, Dio-
go de Vasconcelos, Itabirito, Mariana e Ouro Preto. Nos três dias foram 
ofertadas uma série de atividades como palestras, mini cursos, workshops 
e oficinas que proporcionaram a capacitação e a troca de experiências 
exitosas desenvolvidas pelas escolas.

 Mais um capítulo das denúncias de superfaturamento pela 
Prefeitura de Ouro Preto chamou a atenção de moradores na 
manhã da terça-feira (6) com a Operação Minerva, do Minis-
tério Público. Os promotores investigam crimes em licitações 
e desvios de recursos públicos na execução de contratos de 
engenharia. O mandado de busca e apreensão confiscou 41 
volumes de documentos na sede da prefeitura e em três em-
presas de construção civil da cidade. A ação foi autorizada em 
medidas cautelares pelo Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) já que, segundo o MP, a prefeitura não liberava os do-
cumentos necessários para investigação.
 A Operação é parte de investigações, que têm por objetivo 
identificar envolvidos, quantificar eventual dano ao patrimônio 
público e se houve caso de enriquecimento ilícito. Até agora, 
foram propostas duas ações civis públicas pedindo a suspensão 
e a anulação de atas de registro de preços e contratos. Participa-
ram um procurador de Justiça, três promotores, 12 servidores 
do MP/MG e 43 policiais militares.

As investigações
 Iniciadas no ano passado, as investigações identificaram 
que entre 2013 e 2015, o município realizou atas de registro de 
preços de mais de R$ 46 milhões para a execução de obras de 
engenharia. De acordo com o MP, tudo indica que as licitações 
foram fraudadas em benefício das empresas contratadas, além 
de pagamentos por serviços que não foram prestados e, durante 
a execução dos contratos, um sócio de uma das empresas en-
volvidas assumiu a Secretaria Municipal de Obras.

A denunciada
 Em nota, a prefeitura desmente o Ministério e diz que a ação foi desnecessária, adicionando que todos os do-
cumentos e informações foram enviados para apuração dos fatos, que ultrapassam mais de 20 mil páginas, além 
da disponibilização de depoimentos de mais de 20 servidores, sem criar qualquer obstáculo para as apurações. “O 
espírito de colaboração e a transparência do Município são tamanhas, que a própria Procuradoria Jurídica Munici-
pal, na data de hoje, forneceu voluntariamente outros documentos que não constavam da busca, o que demonstra 
a total cooperação do Município para elucidar os fatos”, destaca a nota.
 Sobre as licitações, a prefeitura atesta que ocorreram de forma legal e que, inclusive, priorizaram a con-
corrência entre as empresas participantes. Ainda de acordo com o executivo, uma das concorrências públicas 
supostamente ilegais, segundo opinião dos membros do Ministério Público, teve liberação expressa do Tribunal 
de Contas do Estado de Minas Gerais, o que corrobora a avaliação dos servidores públicos municipais sobre sua 
estrita legalidade. “Destacamos que todos os atos e as medidas tomadas pelos servidores públicos municipais 
sempre obedeceram a mais estrita legalidade e que estão incorretos inclusive os valores divulgados no sítio do 
Ministério Público”, conclui a nota.

Pais estão preocupados com más 
condições de creche em Ouro Preto
 O que seria para garantir a tranqui-
lidade dos pais, que precisam trabalhar 
para assegura o sustento da família, tem 
causado preocupação e desconforto. 
No prédio da Educação Infantil Ar-
naldo Dias Bastos, conhecida como a 
creche do Caic, localizada no distrito de 
Cachoeira do Campo, a estrutura física 
do local tem colocado a vida das crian-
ças em risco.
 Preocupados com a segurança dos 
filhos, os pais fizeram uma denúncia 
ao jornal O LIBERAL para tentar 
algum posicionamento da prefeitura, 
que não tem dado nenhuma respos-
ta aos questionamentos. Fundada há 
mais de 20 anos, a creche, que atende 
180 crianças de um a seis anos, nunca 
foi reformada e há três anos a situação 
tem se agravado. A Direção da escola 
garante que já fez vários requerimentos 
ao executivo, mas até o momento sem  Para Crovymara Batalha, su-

perintendente regional de ensino 
de Ouro Preto, “os resultados que 
vemos nos levam a admitir que 
inclusão não é feita apenas de boa 
vontade e legislação avançada, 
devendo ter a clareza de que pro-
movê-la não significa apenas per-
mitir que o aluno com deficiência 
adentre à escola regular, mas prin-
cipalmente, garantir condições de 
aprendizagem, desenvolvimento 
social, cognitivo e afetivo”.
 Estiveram presentes na aber-
tura várias autoridades, dentre 
elas, o prefeito de Mariana, Duar-
te Júnior, o chefe de gabinete da 
Secretaria de Estado da Educação, 
professor Hércules Macedo e a 
coordenadora das SREs, professo-
ra Mara Cristina.

nenhum sucesso.
 Pia do banheiro praticamente 
solta, imensos buracos nas canaletas 
de escoamento de água no pátio de 
recreação, bebedouro enferrujado e 
imenso matagal ao redor, causando o 
surgimento de animais peçonhentos, 
são alguns dos graves problemas en-
frentados na escola. “Estamos indig-
nados. Deixamos nossas crianças aqui 
para que possamos trabalhar tranquilos, 
mas todos os dias ficamos preocupados 
com a segurança deles”, desabafou Flá-
via Lucena, mãe de um dos alunos. “Se 
não fosse o carinho e atenção redobra-
do das cuidadoras, a situação poderia 
ser muito mais grave”, ressalta Lucena.  
“A pia do banheiro feminino infantil es-
ta toda solta, correndo o grande risco de 
cair em cima de uma criança. O pátio 
no qual elas brincam está com imensos 
buracos, criando um grande perigo de 
uma dessas crianças quebrarem o pé, 
ou até mesmo algo pior. Algumas salas 
estão até mesmo com falta de lâmpa-
das”, se indigna Jefferson Alves, pai de 
uma das crianças. “Cadê a prefeitura? 

E os vereadores? Procuramos ajuda 
do vereador Alysson Gugu, porém a 
resposta que o mesmo me disse foi que 
deveria ir ao Ministério Publico. Quere-
mos uma solução!”, lamenta Flávia. Já 
o vereador Alysson Gugu explicou que 
a intenção foi sugerir uma ação mais 
eficiente, já que a oposição não tem 
muita ação no atual governo. “Uma 
denúncia dos pais em relação aos pro-
blemas encontrados na creche, junto ao 
MP, daria mais força a nossa luta”, des-
taca o vereador. “Enquanto oposição, 
entendo que há uma grande ingerência 
no executivo, temos nos empenhado a 
denunciar as irregularidades desse go-
verno” complementa.
 Em contato com o secretário de 
Educação, Jose César Sousa afirmou 
que já existe uma parceria com a secre-
taria de Obras para elaboração e execu-
ção de projetos que irão abranger outras 
escolas da região, que estão com mes-
mo problema. “A previsão é de que as 
obras sejam realizadas ainda este ano. 
Já estamos em fase final de elaboração 
dos projetos”, garantiu o secretário. 
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“I Encontro de Tradições Culinárias em 
São Bartolomeu” acontece em outubro

Reforma na Biblioteca Pública de Ouro Preto tem início
As intervenções não afetarão o andamento normal das atividades da Biblioteca para os usuários

“Semana da Criança, 
Cidade Abandonada”
 Na semana da criança, o vereador 
Chiquinho de Assis (PV), vem reali-
zando uma série de denúncias com 
relação à educação em Ouro Preto.
 O vereador visitou escolas e cre-
ches municipais e constatou a triste 
realidade em que se encontram. A falta 
de cadeiras nas salas de aula para as 
crianças em Amarantina, vazamento, 
infiltrações e risco do telhado na cre-
che Colméia, a promessa de 15 bolsas 
para alunos e professores estudarem 
no Canadá, buracos maiores que os 
pés das crianças e fossas com mais de 
4m de profundidade com tampas im-
provisadas no CAIC e a não inclusão 
escolar do menino João Carlos que 
vem sendo impedido de estudar na 
rede municipal, são só algumas das constatações que Chiquinho pôde pre-
senciar. “Precisamos entender como estão as nossas crianças e a educação de 
forma geral. A educação da cidade precisa ser visitada, escutada, entendida e 
priorizada. Precisamos de mais ação” enfatiza Chiquinho de Assis.

 A comunidade do distrito de 
São Bartolomeu convida a todos 
para o “I Encontro de Tradições 
Culinárias em São Bartolomeu”, 
que será realizado nos dias 10 e 11 
de outubro. O encontro terá barra-
cas de comidas típicas da região 
e artesanatos, atrações musicais, 
uma oficina de Gastronomia com 
ingredientes regionais, roda de 
conversa sobre alimentação, show 
de prêmios e sorteio de brinquedos 
para as crianças. As atividades se 
iniciarão às 11h, no dia 10, e acon-
tecerão na rua principal do distrito.
Confira a programação completa:

Sábado (10/10)
11h - Abertura das barracas
13h - Tonny Júnior (voz e violão)
15h - Oficina de Gastronomia 
com ingredientes regionais (Gas-
trônoma Karina Moreira). Local: 
Casa da Festa
16h - Trio Vila Rica

Domingo (11/10)
12h - Roda de conversa com o te-
ma “Slow Food: O que é alimento 
bom, limpo e justo?” Local: Casa 
da Festa
13h - Artur Araújo (voz e violão 
– MPB)
16h - Show de prêmios e sorteio 
de brinquedos para crianças 
17h - Vira Samba

 A Secretaria Municipal de Cultura e Patrimônio deu início, na segunda-feira, 5, à reforma da Biblioteca Pú-
blica Municipal. As intervenções não afetarão o andamento normal das atividades da Biblioteca para os usuários, 
bem como para os eventos a serem realizados, como o “Mês da Criança na Biblioteca” que acontece de 5 a 30 de 
outubro.  Será feita a reforma e manutenção da rede elétrica, telhado, alvenaria e pintura. A obra, cujo término 
está previsto para 5 de dezembro, será realizada pela empresa Construtora AGD Ltda. e foi orçada no valor de R$ 
27.787,49, com recursos da Prefeitura Municipal.

Ouro Preto instala Centro 
de Atendimento ao Turista

Localizado no terminal rodoviário, 
CAT promete qualificar informação turística

 Ouro Preto é referência quando se fala em turismo. A cidade Patrimônio 
Cultural da Humanidade recebe cada vez mais turistas em todas as épocas 
do ano. Por esse motivo, a Prefeitura de Ouro Preto inaugurou nesta quinta-
-feira, 1º de outubro, o Centro de Atendimento ao Turista (CAT). O projeto, 
pioneiro no país, é fruto de uma parceria entre a Prefeitura e a UFOP - Uni-
versidade Federal de Ouro Preto.
 Instalado no segundo piso do Terminal Rodoviário Oito de Julho, o CAT 
pretende facilitar a recepção ao turista que chega à terra, oferecendo-lhe 
orientação segura. Segundo o prefeito de Ouro Preto, José Leandro, “esse é 
um momento grandioso, de poder contar com um espaço desse nível, com 
oferta de informações claras e corretas”.
 A relação entre a Prefeitura e a UFOP possibilita que projetos como o 
CAT tornem-se realidade. Segundo o reitor da universidade, prof. Marcone 
Jamilson Freitas, os benefícios dessa parceria são múltiplos. “Esse espaço 
vai ser como um verdadeiro laboratório para nossos alunos, principalmente 
dos cursos de Turismo, Museologia e Arquitetura. O turista também sai ga-
nhando, pois passa a ser mais bem recebido em Ouro Preto”, afirma.
 Um dos coordenadores do projeto e professor do Departamento de 
Turismo da UFOP, Ricardo Eustáquio Fonseca Filho, acredita que o CAT 
chega para somar no setor turístico de Ouro Preto. “A função do Centro de 
Atendimento ao Turista é informar sobre o que existe de oferta turística na 
cidade. O visitante é recebido e informado sobre o que procura, desde acesso 
e transporte até guias de turismo e meios de hospedagem”, explica.
O secretário municipal de Turismo, Indústria e Comércio, Felipe Guerra, 
registra que o CAT também é direcionado para a população ouro-pretana. 
“O Centro é uma ferramenta de informação e todos podem usufruir desse 
serviço. Continuamos no processo de equipar melhor a cidade para o turista 
e para o povo de Ouro Preto”, declara.
 O guia turístico credenciado, Kaiodê Meira, reforça a importância da 
estrutura oferecida aos turistas. “A parceria estabelecida entre a Prefeitura e a 
Universidade é mais do que necessária para a prestação de serviços em prol 
do turismo”, conclui.
 O Centro de Atendimento ao Turista funciona todos os dias, entre 7h e 
17h. Mais informações podem ser obtidas pelo telefone (31) 3551-7329.

Representantes da Prefeitura, UFOP, Convention Bureau e 
Centro de Convenções participaram da inauguração do CAT

EDIÇÃO ESPECIAL DA RUA DE LAZER ACONTECE NO 
DIA DAS CRIANÇAS - A Secretaria de Esportes e Lazer 
de Ouro Preto promove uma edição especial da Rua de 
Lazer no dia 12 de Outubro, em comemoração ao Dia 
das Crianças. O evento será no Complexo Esportivo 
José Ovídio Fortes (Campo da Água Limpa), no bairro 
Água Limpa. Haverá brincadeiras, pipoca e algodão 
doce gratuitos para a criançada. 
As atividades vão de 9h às 13h. Participe! 

A Universidade Federal de Ouro Preto convida toda a comunidade ouropretana e ma-
rianense a participar da solenidade de celebração da assinatura do Acordo de Coo-
peração para o início das atividades do Complexo Circulatrilho, no dia 09 de outu-

bro, sexta-feira, no Circo da Estação em Ouro Preto. O evento contará com a participação 
das Prefeituras e Câmaras de Ouro Preto e Mariana, Vale S.A, Pró-Reitores da Universida-
de Federal de Ouro Preto e do Reitor Professor Marcone Jamilson Freitas Souza.
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Câmara reconheceu o trabalho de parlamentares 
das décadas de 1960 e 1970 no Dia do Vereador

SAAE cria campanha 
contra desperdício
 Com o tema “Água, o cuidado deve ser de todos nós”, o Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto de Mariana-SAAE criou uma campanha para combater o 
desperdício e despertar a atenção da população para o uso consciente do precioso 
líquido.
 São seis mensagens que apresentam situações cotidianas, sob o chuveiro, 
escovando os dentes, lavando o carro, limpando a calçada, regando o jardim e 
lavando a louça. As mensagens apresentam atitudes e comportamentos da po-
pulação que são caracterizadas como desperdício de água, como lavar a calçada 
com água potável, e usar a mangueira para lavar o carro.  A seguir, a mensagem 
“A água que um desperdiça, falta para o outro”, com essa afirmação o SAAE 
quer que a população entenda que o desperdício e o consumo excessivo impedem 
que a água atinja a pressão desejada, impedindo o abastecimento em regiões 
mais altas e distantes da captação, deixando moradores sem água. Ao finalizar, a 
mensagem ensina como economizar a água, apresentando a maneira correta de 
uso. De acordo com Francisco Silvestre Machado, responsável pelo setor de fis-
calização do SAAE, a autarquia realiza cerca de quinze visitas diárias para apurar 
denúncias de desperdício. “Muitas vezes não conseguimos efetuar o flagrante 
do desperdício, mas é possível ver a água escorrendo pela rua, dando indícios de 

 A Câmara de Mariana reuniu 
vereadores atuais e veteranos no 
dia 1º de outubro, Dia Nacional do 
Vereador. A atual legislatura reco-
nheceu o trabalho de vereadores 
das décadas de 1960 e 1970 com a 
Menção Honrosa Capitão-Mor Pe-
dro Frazão de Brito. Nesta primeira 
edição, foram homenageados os ex-
-vereadores Alípio de Faria (1967 – 
1970), Derly Pedro da Silva (1967 
– 1970 e 1971 – 1972) e Roque de 
Oliveira Camêllo (1963 – 1964).
 Para o presidente da Câmara, 
vereador Tenente Freitas (PHS), 
a homenagem vai de encontro ao 
propósito de valorizar a história 
do município. “Quem não valoriza 
o passado, apenas passa pela vida 
sem ter o que contar para os pró-
prios filhos para que eles possam 
compreender a importância de toda 
a história da nossa cidade”, ressalta 
o presidente. Freitas destaca que o 
objetivo da honraria é reconhecer, 
em vida, os vereadores que fizeram 
história na primeira Casa Legisla-
tiva de Minas. Para o ex-vereador 
Derly Pedro, “homenagear a pessoa 
viva é a maior alegria que o home-
nageado pode ter. Isso é muito im-
portante e dignifica as pessoas”.
 Em seu discurso em nome dos 
homenageados, Roque Camêllo 
resgatou a origem do patrono da 
Menção Honrosa, Pedro Frazão 
de Brito, primeiro presidente da 
primeira Câmara de Minas Gerais. 
“Aqui nasceu a democracia. Nós 
todos somos responsáveis pela 
existência desse elo entre o poder 

constituído e o próprio povo. Na 
medida em que o ser humano vai 
crescendo, a comunidade vai se 
ampliando e os desejos também 
vão aumentando”, destaca Roque. 
O ex-vereador relembrou os tem-
pos difíceis do mandato e que, na 
época, não existia subsídio para a 
função.
 O vereador José Jarbas foi o 
orador em nome do Legislativo e 
ressaltou a importância de home-
nagear pessoas que contribuíram 
para o crescimento da cidade. “É 
justo homenagear quem contribuiu 
e continua contribuindo com nossa 
cidade. É momento de relembrar, 
adquirir bons exemplos e seguir 
uma caminhada forte para conti-
nuar construindo uma Mariana ca-
da dia melhor”, afirma o vereador.
 No início da cerimônia, os home-

nageados foram presenteados com 
um vídeo que exibiu depoimentos 
sobre a trajetória de cada um.
 A Comenda Capitão-Mor Pe-
dro Frazão de Brito foi instituí-
da por meio do Projeto de Lei nº 
90/2015 de autoriza da Mesa Dire-
tora da Câmara de Mariana.
 Primeiro vereador da pri-
meira Câmara de Minas – Pedro 
Frazão de Brito nasceu em 1680 e 
recebeu a patente de Capitão-Mor 
por ser o desbravador das Minas, 
alçado à posição de mandatário da 
sociedade e um dos principais mi-
neradores de Mata-Cavalos. Ele foi 
o primeiro juiz ordinário eleito no 
pelouro para presidente da Câmara. 
Em sua casa, os primeiros edis se 
reuniram, visto que ainda não exis-
tia o prédio da Câmara, como rela-
tam as atas daquele tempo.

O presidente da Câmara, Tenente Freitas, entrega o diploma a 
Roque Camêllo, junto aos vereadores Cristiano e Magelinhaque houve um grande 

volume de água utiliza-
do para lavar calçada” 
afirma.
 O desperdício gera 
indignação em quem 
sofre pela falta d´água. 
No fim de semana, 
enquanto uma mora-
dora do bairro Colina 
reclamava baixa pressão 
da água na rua Acre, 
funcionários do SAAE 
registravam na mesma 
rua indícios de desperdí-
cio. Com a campanha, o 
SAAE espera conscien-
tizar que o cuidado para 
não faltar água depende 
de toda a população e 
conta ainda com carta-
zes e será veiculada em 
emissoras de rádio e 
jornais. 
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Circuito gastronômico movimenta Mariana
Élcio Rocha

Festival de Cuscuz 
traz opções de sabores

Kíria Ribeiro

“Dom Silvério” é a campeã do JEM

Eleições do Conselho Tutelar de Mariana

Prefeito anuncia licitação do asfalto 
de estrada em distrito de Mariana

 Costelinha de porco, linguiça 
recheada, angu à mineira, jiló, ra-
bada com taioba e mandioquinha. 
Essas foram algumas delícias que 
tomaram conta dos bares e restau-
rantes da cidade na primeira edição 
do Circuito Gastronômico ‘Maria-
na Sabores’, realizado de 1º a 4 de 
outubro.
 O evento, que buscou resgatar 
o melhor da gastronomia da cida-
de, além de fomentar o comércio 
e o turismo local, contou com a 
participação de dez estabeleci-
mentos. O prefeito Duarte Júnior, 
juntamente com a primeira-dama 
e secretária de Desenvolvimento 
Social, Regiane Oliveira e o secre-
tário de Governo, Edvaldo Andra-
de, participaram, no sábado (03), 
da degustação em alguns bares e 
restaurantes participantes.
 “Fomos a alguns estabeleci-
mentos que participaram desse 
evento importante de socialização 
e divulgação dos nossos sabores 
gastronômicos e culturais, e pu-
demos experimentar pratos divi-
nos. Percebemos que foram pratos 

criados com o intuito de exaltar a 
nossa verdadeira e tradicional culi-
nária mineira. Isso foi demais. Os 
jurados terão dificuldade em ele-
ger o melhor”, ressaltou o prefeito.
 Cada estabelecimento elabo-
rou iguarias que foram avaliadas 
por uma equipe técnica de jurados 
durante os quatro dias do circuito. 
Os pratos receberam notas e na 
próxima segunda-feira, dia 12 de 
outubro, serão premiados os me-
lhores da cidade. “Foi tudo muito 
bom. Gostei da ideia da realização 

de eventos como esse em Mariana. 
Eu e meu namorado fomos a três 
restaurantes e aprovamos os pra-
tos”, disse a cabeleireira Janaína 
Oliveira. 
 O circuito gastronômico Ma-
riana Sabores foi uma realização 
da Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, em parceria com 
a empresa Bule de Ideias e com a 
Associação Comercial e Industrial 
de Mariana (ACIAM) e Câmara de 
Dirigentes Lojistas (CDL).

 A Secretaria de Cultura e Turismo da Prefeitura de Mariana convida a 
experimentar o sabor da tradição na 12ª edição do Festival de Cuscuz de 
Sumidouro (Padre Viegas). Serão diversos pratos com os mais variados sa-
bores, como cuscuz com bacon, ovo, torresmo e linguiça calabresa, frango 
com queijo, banana e açúcar mascavo, dentre outros. O evento acontece no 
dia 12 de outubro (segunda-feira), a partir das 11h30, no distrito de Padre 
Viegas, também conhecido como Sumidouro, a nove quilômetros do centro 
histórico de Mariana (região Central do Estado).
 O festival começou em 2004, por iniciativa do pároco Padre Julião e das 
cozinheiras da comunidade: Cremilda Gonzaga, Magaly Gonçalves e Maria 
de Castro, que produziam inicialmente 20 quilos do cuscuz, mas com apoio 
da comunidade a festa cresceu se tornou parte do calendário do município, e 
hoje já ultrapassa a marca dos 250 quilos da receita, atraindo cada vez mais 
amantes da culinária local.
 Em sua 12ª edição, o evento oferece diversos pratos típicos com inúme-
ras receitas de salgados e doces com a tradicional farinha de cuscuz. A festa 
ainda aproveita a paisagem natural do distrito para a realização do passeio 
ciclístico, além de shows, apresentações de bandas locais, retreta e progra-
mação infantil, do feriado do dia das crianças, para complementar as diver-
sas receitas do cuscuz. Participe!

12º Festa do Cuscuz de Sumidouro
Dia: 12 de outubro; hora: a partir das 11h30; 

local: Praça do Rosário – Padre Viegas - MARIANA
Programação:

 8h – 2ª Passeio Ciclístico “Volta de Sumidouro”,  local: Praça do Rosário. OBS.: 
Inscrições na Sede do Projeto BomBom ou a partir das 7h30. Percurso reduzido e 
percurso bruto. Informações: rodineigoncalves@hotmail.com ou (31) 8466-8452
11h30 – Corporação Musical Sagrado Coração de Jesus; Local: Praça do Rosário;
12h30 – Larissa e convidados MPB; Local: Praça do Rosário; 14h – Gilmar Veríssimo 
MPB; Local: Praça do Rosário; 15h – Banda Skactu’s reggae/rock; Local: Praça do 
Rosário; 16h30 – Natália e Aurélio Diniz sertanejo; Local: Praça do Rosário; Exposi-
ção: 10 a 17 de outubro no Salão Comunitário (produção local de arte e artesanato)
Programação especial para crianças.

 A primaz de Minas conheceu no sábado (03) a escola campeã da 26ª 
edição dos Jogos Escolares de Mariana (JEM). A Escola Estadual Dom 
Silvério se deu bem e conquistou a primeira colocação no evento esporti-
vo. Após sete dias de competições, com mais de 20 instituições de ensino 
participando das disputas em dez modalidades, o JEM se consolidou mais 
um ano como um dos maiores torneios estudantis da região.
 Totalizando 206 pontos, a escola Dom Silvério foi campeã geral dos 
jogos. Com 120 pontos, a escola estadual Professor Soares Ferreira foi a 
vice-campeã, seguida pela Escola Estadual do Cabanas, com 81 pontos; 
da escola municipal de Mainart, com 73 e da Escola Estadual Monsenhor 
Morais, com 71 pontos.

 Foram realizadas no domingo 
(04) as eleições para os novos mem-
bros do Conselho Tutelar de Mariana. 
Nove candidatas disputaram os votos 
de 721 eleitores, que compareceram 
às urnas na votação que foi realizada 
no Centro de Convenções.
 O prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior “Du”, participou das votações 
e reforçou a importância do exercício 
da cidadania. “Fiz questão de votar, 
pois é um momento muito impor-
tante, e a participação da população 
é sempre necessária para as decisões 
que envolvem o desenvolvimento 
da comunidade, pois o Conselho é o 
responsável por fazer valer os direitos 
das nossas crianças e adolescente”, 
ressaltou o prefeito.
 Esta foi a primeira vez que acon-
teceu a eleição unificada em todo o 
Brasil. O Conselho Tutelar é formado 
por cinco membros eleitos pela popu-
lação local, que atuam em colegiado, 
de acordo com as atribuições estabe-

lecidas no artigo 136 do Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA). “É 
muito bom poder contribuir com o 
desenvolvimento de nossa cidade e 
do país como um todo. Me sinto agra-
decida e realizada. Todo esforço valeu 
a pena. Estou feliz com o resultado e 
com a confiança das pessoas no traba-
lho que farei daqui pra frente”, disse 
Maísa Cota, eleita com 208 votos.

O resultado final das eleições
Titulares:

1. Maísa Cota - 208 votos.
2. Ana Maria Walter - 130 votos.
3. Nelma Silva - 98 votos.
4. Luciana Gomes - 91 votos.
5. Aline Silva - 65 votos. 

Suplentes:
1. Lauliana Lomasso - 41 votos.
2. Deborah Naiara - 34 votos.
3. Talita Sampaio - 34 votos.
4.  Claudia Novais - 20 votos.

 O primeiro dia do mês do outu-
bro marca uma importante data para 
a comunidade de Bento Rodrigues. 
Em reunião na sede da Associação de 
Moradores, o prefeito Duarte Júnior 
“Du” anunciou o lançamento da lici-
tação para o asfaltamento dos cerca 
de 30 quilômetros da estrada que liga 
Mariana a Bento Rodrigues. “Já te-
nho parte da verba separada, que são 

João Felipe Lolli

R$1,1 milhão de um leilão de carros 
realizado pela Prefeitura. A licitação 
deve ser lançada até o final de outu-
bro”, anunciou o prefeito.
 A reunião foi uma oportunidade 
de diálogo aberto entre o prefeito e a 
comunidade, onde foram discutidos 
assuntos importantes, como os inves-
timentoem captação e abastecimento 
de água na comunidade, e esclareci-
dos até alguns boatos, como o de que 
o dinheiro para a obra de pavimenta-
ção havia sido gasto em outras ações. 
Presente na reunião, o gerente geral de 
projetos da Samarco, Germano Lopes, 
garantiu o apoio da empresa na obra. 
“Nós vamos fazer o que estiver ao 
nosso alcance para ajudar a Prefeitura 
nesta importante medida”, disse.
 Para José do Nascimento Jesus, 
70 anos, o popular Zezinho do Bento, 
a comunidade já ouviu muitas pro-
messas acerca do asfalto. “Estamos 
cientes das dificuldades que a Prefei-
tura enfrenta, mas também estamos 
cansados de ouvir promessas e mais 
promessas sem solução”, contesta. O 
secretário de Obras e Planejamento 
Urbano, Newton Godoy explicou 
que, caso a licitação transcorra da 
forma esperada, já no início de no-

vembro a empresa vencedora será 
conhecida. “Vamos lançar uma licita-
ção mais simples, enxuta, que possa 
evitar qualquer contestação judicial. 
É preciso entender também que é um 
direito dos participantes recorrer da 
decisão, mas acreditamos que a lici-
tação vai transcorrer bem e o asfalto 
em Bento Rodrigues será uma reali-
dade”, esclarece.
 Para que o processo tenha toda 
a transparência, o prefeito Du pediu 
à comunidade que indique quatro 
moradores para acompanharem o 
processo de licitação na Prefeitura, 
em data ainda a ser marcada.  Enten-
da o caso. Uma licitação foi lançada 
em janeiro de 2015 para as obras de 
asfaltamento da estrada de Mariana 
a Bento Rodrigues, como parte do 
projeto Estrada Parque – Caminhos 
da Mineração. Contudo, uma das 
empresas concorrentes acionou a 
justiça e a licitação foi suspensa pelo 
Tribunal de Contas do Estado de Mi-
nas Gerais (TCE-MG) em março de 
2015. Para poder realizar esta nova 
licitação agora em outubro, a Prefei-
tura de Mariana optou por anulara a 
licitação anterior antes mesmo do pa-
recer final do TCE.

 No sábado (03) foi realizada 
a premiação do JEM 2015 com a 
entrega das medalhas às equipes 
campeãs de cada modalidade. 
“Mais um JEM se encerra e o de-
safio foi vencido. Afinal, este ano 
foram 239 jogos realizados em 
apenas sete dias. Isso só foi pos-
sível graças à equipe da secretaria 
de Desportos que mais uma vez 
deu um show. Quero parabenizar 
todos os alunos e professores 
que participaram do JEM 2015”, 
destacou o secretário adjunto de 
Desportos, Bruno Freitas. Confira 
no site (www.mariana.mg.gov.
br) a classificação completa dos 
Jogos Escolares de Mariana.
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Caminhada Outubro Rosa conscientiza 
mulheres sobre o câncer de mama
 A manhã de sábado (03) em Ma-
riana foi dedicada à saúde da mulher. 
A caminhada do Outubro Rosa no 
município mobilizou os marianenses 
que vestiram a cor rosa da campanha. 
O evento, que buscou conscientizar 
a população sobre o câncer de ma-
ma, foi organizado pela Secretaria 
de Saúde da Prefeitura de Mariana. 
A programação começou cedo com 
o alongamento proporcionado pe-
la equipe de fisioterapiano adro da 
igreja de São Pedro para aquecer os 
participantes. Logo depois deu início 
a caminhada, que passou por alguns 
pontos turísticos de Mariana, como a 
Praça Minas Gerais, indo até o Cen-
tro de Convenções.
 “O nosso objetivo foi realizado, 
que era de levar a conscientização por 
meio de ações que reforcem a impor-
tância do autoexame e da mamogra-
fia. Mariana abraçou a causa e isso é 
importante”, salientou o secretário de 
Saúde, Juliano Duarte. A ação cha-
mou atenção de lojistas e pedestres, 
que paravam para ver o movimento 
e recebiam orientações e panfletos 
sobre a prevenção e o diagnóstico do 
câncer de mama, além do laço rosa 
para ser colocado na camisa, como 
forma de adesão à causa.
 Para o prefeito Duarte Júnior, a 
caminhada foi uma forma de exter-
nar a importância das ações, não só 
durante o mês de outubro, mas no 
decorrer do ano inteiro. “É um mo-
vimento muito importante em todo 
o Brasil com o intuito de conscien-
tização, reforçando a importância da 
realização do diagnóstico precoce. É 
sempre bom reforçar que a prevenção 
é sempre o melhor caminho”, disse.  

Ao término da caminhada, membros 
da secretaria de Saúde forneceram, 
em frente ao Centro de Convenções 
serviços de saúde à população, como 
aferição da pressão e orientações so-
bre como fazer o autoexame.

Mais de 2 mil exames 
em 10 meses

 Segundo balanço da Secretaria 
Municipal de Saúde, nos últimos 10 
meses, foram realizados 2.010 exa-
mes mamográficos em Mariana. “A 
nossa cidade tem uma demanda mui-

to boa em relação às mamografias. 
Esse número cresceu ainda mais com 
o caminhão rosa que esteve na cida-
de no mês de março desse ano que 
também ofereceu exames preventi-
vos e orientações. Tudo isso nos faz 
crer que fecharemos esse ano com 
um número ainda maior”, afirmou a 
coordenadora dos serviços de regu-
lação da Secretaria de Saúde, Helga 
Teixeira. Os exames de diagnóstico 
do câncer de mama são gratuitos. 
Procure a unidade de saúde mais pró-
xima da sua casa e orienta-se!

Kíria Ribeiro

Kíria Ribeiro
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Prefeitura lança programa para 
aproximar fornecedores e compradores

Mariana investe R$ 550 mil 
em pavimentação

Élcio Rocha

 Desejo e necessidade antiga dos moradores da comunidade de San-
ta Clara, o asfaltamento nas ruas da localidade está sendo feito pela Se-
cretaria de Obras da Prefeitura de Mariana. São cerca de R$550 mil em 
investimentos. A pavimentação das ruas e regularização das moradias é 
uma reivindicação dos moradores do Santa Clara,  que fica numa área de 
ocupação irregular. Estes assuntos foram discutidos com o prefeito Duarte 
Júnior “Du” durante reunião com a comunidade dia 15 de setembro. 
 Na ocasião, o prefeito anunciou as obras de pavimentação. “O mu-
nicípio está se organizando, e adequando a nova realidade, mas que a 
população tenha certeza que estamos nos preparando”, disse. O prefeito 
também anunciou investimentos para o Santa Clara no ano que vem. “O 
que a nossa gestão vai priorizar é as soluções dos problemas com a água 
e saneamento básico. Não são obras de grande vulto, mas que vão trazer 
enorme qualidade de vida para os moradores”, finalizou.

Atividades do "Trem da Vale" têm retorno marcado

GM promove palestras 
sobre o bullying

Marlon Arantes

 O grupamento de Ronda Escolar da Guarda Municipal de Mariana 
realizou entre os dias 21 e 25 de setembro um ciclo de palestras sobre 
bullying no Centro de Educação Municipal Padre Avelar (Cempa). O ob-
jetivo foi conscientizar os mais de 200 alunos e professores que assistiram 
às palestras sobre os problemas relacionados ao tema.
 O objetivo deste trabalho é levar informações sobre esta prática tão 
comum nas escolas, mas que gera consequências traumáticas para aqueles 
que sofrem com a violência. Para o Guarda Municipal Arantes, o bullying 
precisa ser erradicado em todos os lugares.  “É uma forma de preconceito 
que ferem diretamente a autoestima do indivíduo causando dor e angustia 
contra uma ou mais pessoas”, disse.
 Arantes destacou ainda que a pessoa que sofre bullying pode ter conse-
quências por toda a sua vida. “A criança que sofre bullying pode se tornar 
um adulto com inúmeros problemas. Precisamos conscientizar desde cedo 
as crianças a acabarem com essas práticas dentro e fora das escolas e a 
denunciarem caso o bullying aconteça”, frisou.

 Um importante mecanismo 
de incentivo aos empresários 
marianenses foi lançado na noite 
de segunda-feira (5) no Centro 
de Convenções. Trata-se do Fó-
rum Permanente de Capacitação 
e Desenvolvimento das Micro e 
Pequenas Empresas de Mariana 
(FOCADEMA), medida que visa 
a melhorar a relação dos fornece-
dores locais com o setor respon-
sável pela realização das compras 
públicas municipais.
 O secretário adjunto de Indús-
tria e Comércio da Prefeitura de 
Mariana,Heliélcio Vieira, apre-
sentou possibilidades, números e 
vantagens de um maior diálogo 
e proximidade do poder público 
com o empresariado local, citan-
do iniciativas como o programa 
de agricultura familiar, onde a 
Prefeitura compra do agricultor 
parte de sua produção, que é des-
tinada para a alimentação escolar.
 Heliélcio lembrou ainda da 
Associação de Hortifrutigranjei-
ros de Bento Rodrigues (Ahobe-
ro), que produz uma geléia à base 
de pimenta biquinho, mas res-
saltou ser importante e vantajosa 
para empresários e município um 
maior volume de negócios entre 
as duas partes. “Em 2013 as em-
presas de Mariana participaram 
de apenas 31,6% do volume de 
compras feitas pelo município. 
Em 2014 este percentual foi a 
38,54%. Nosso objetivo é aumen-
tar ainda mais a participação de 
comerciantes locais nas licitações 
da Prefeitura”, disse.

 O prefeito Duarte Júnior “Du” 
destacou a queda na arrecadação 
municipal, reforçando ser primor-
dial para o município que o setor 
comercial de Mariana esteja bem 
articulado e próximo do poder pú-
blico. “Nós temos que valorizar 
o empresário de Mariana. Mas é 
preciso que o empresário local se 
organize, se prepare, tenha a docu-
mentação em dia e queira vender 
para o poder público. Com o Fo-
cadema teremos mais um canal de 
diálogo e parceria com o empresá-
rio, incentivando o empreendedor 
local a continuar investindo no seu 
negócio aqui na nossa cidade”, 
destacou o prefeito.
 Ao final do encontro foi as-
sinado o Decreto Municipal 
7.989/2015, que cria e regulariza 
o Focadema como parte integran-
te do Programa Municipal de De-
senvolvimento de Fornecedores 
Locais, tendo como objetivos 

principais identificar, articular e 
promover a integração entre os 
diversos órgãos governamentais, 
entidades de apoio, de represen-
tação e da sociedade civil orga-
nizada que atuem no segmento 
das microempresas e empresas de 
pequeno porte, com o intuito de 
sugerir, assessorar e acompanhar 
a implementação das políticas pú-
blicas de apoio e fomento a estes 
segmentos.
 Participaram do encontro no 
Centro de Convenções cerca de 
100 pessoas, entre elas represen-
tantes da Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Mariana (CDL), da 
Associação Comercial, Indus-
trial e Agropecuária de Mariana 
(ACIAM), do Sindicato de Produ-
tores Rurais de Mariana, da Ema-
ter, do Sebrae Minas e equipe da 
Prefeitura de Mariana. A primeira 
reunião do Conselho do Focadema 
está marcada para 19 de outubro.

Comerciantes promovem dia de descontos
 Os comerciantes do município 
de Mariana promoveram na segun-
da-feira (5) promoções e iniciativas 
de lazer para atrair os clientes. O 
evento, que ganhou maior destaque 
na Rua Direita, ocorreu no dia da 
Micro e Pequena Empresa, celebra-
do pela Sebrae, e fez parte do mo-
vimento “Compre com o pequeno 
negócio”.
Entre os comércios que participaram 
do evento está a loja Anna Banana, 
destinada ao público feminino. Se-
gundo a vendedora Verusca San-
tos, a iniciativa partiu dos próprios 
comerciantes que decidiram se unir 
para melhorar o comércio. “Não 
podemos deixar que a crise abale o 
comércio. A ideia é fazer por onde 
melhorar as vendas, senão é mais 
uma porta que se fecha”, destacou.
 Segundo Verusca a ideia não 
teve apoio financeiro do Sindica-

to e nem da Prefeitura de Mariana, 
mas rendeu bons resultados. “Os 
próprios funcionários ajudaram a 
decorar as lojas, distribuir pipoca 
aos clientes e proprietários se uni-
ram para confeccionar os banners e 
alugar o pula-pula e a cama elástica. 
Fizemos ainda um sorteio de brinde 
que era de outra loja, isso mostra a 
união entre o comércio”, finalizou.
 Diminuição do número de mer-
cadorias, investimento em desconto 
e produtos de qualidade são as ini-
ciativas encontradas para enfrentar a 

crise. A esperança dos funcionários 
e proprietários de lojas são as ven-
das para o natal, que promete ser “o 
natal das lembrancinhas”.
 O “Natal de Luz”, evento anual 
realizado pela Prefeitura de Maria-
na, será a aposta dos comerciantes. 
Segundo eles, a decoração deixa a 
cidade mais bonita e alegre, além de 
atrair muitos turistas, o que fomenta 
as vendas. 
 A Prefeitura de Mariana, até o 
momento, não confirmou se nesse 
ano haverá o Natal de Luz.

 A população de Mariana sofreu com o fim das atividades do “Trem da Vale”, espaço da empresa onde 
se encontravam brinquedos, biblioteca e outros entretenimentos culturais para as crianças do município. 
O motivo seria a crise enfrentada pela empresa. Entretanto, quatro meses depois, as atividades têm retorno 
marcado para a sexta-feira (9).
 O atual prefeito de Mariana, Duarte Júnior, anunciou na terça-feira (29) o retorno das atividades do 
“Trem da Vale”. Segundo ele, o espaço funcionará em parceria com a Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP), que aos poucos retornará os projetos culturais que eram desenvolvidos no local, como a educação 
patrimonial, oficinas e cursos ofertados.
 O diretor do Instituto de Ciências Sociais Aplicadas (ICSA) da Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP), José Benedito D. Leal, já havia destacado o interesse da instituição em criar um vínculo com o 
projeto. Donadon afirmou que enviou ao reitor da instituição um requerimento para que essa iniciativa se 
tornasse uma extensão da universidade, para que possa assim dar continuidade aos trabalhos.
 O ex-prefeito de Mariana, Celso Cota, chegou a assegurar que não permitiria que a Vale retirasse o re-
curso destinado ao projeto, pois era injusto que após tantos anos trabalhando na cidade, os primeiros cortes 
fossem feitos em um projeto tão importante. Entretanto, mesmo com as reivindicações de Celso e demais 
autoridades, o programa chegou ao fim.
 As atividades do “Trem da Vale” têm retorno marcado para a sexta-feira (9). Ainda não há informações 
se alguns dos mais de 70 funcionários que trabalhavam no espaço serão recontratados.

Os comerciantes de Mariana se uniram para aumentar as vendas

 Pelo presente Edital, faço saber que, no dia 06 de novembro de 2015, no período 
de 08:30h às 15:30h, na sede deste Sindicato, localizado no endereço: Travessa JK, s/
nº, Centro de Convenções – Centro/Mariana, será realizada a Eleição da Nova Diretoria, 
Conselho Fiscal e Suplente, para o triênio 2015/2018, ficando aberto o prazo de 20 dias 
corridos para o registro de chapas, a contar do dia seguinte da data de publicação deste 
Edital. A secretaria da entidade funcionará no horário de 08:00h às 17:00h, onde se encon-
trará à disposição dos interessados, pessoa habilitada para atendimento de documentação 
e fornecimento do correspondente recibo. A impugnação de candidaturas deverá ser feita 
no prazo de 10 dias, a contar da fixação das chapas registradas. O quórum é o que deter-
mina o art. 64 do Estatuto do Sindicato. Em caso de empate entre as chapas mais votadas, 
realizar-se-á nova eleição no prazo de 08 dias, limitada ela, às chapas em questão. 
 Mariana, 30 de setembro de 2015. 

Paulo César Gonçalves de Carvalho – Presidente

 Sindicato dos Produtores Rurais de Mariana
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
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Sanderson Pereira

Eleitos: foram eleitos para o conselho tutelar no úl-
timo domingo: Iris Lopes Silva Morais 405 votos, 
Efigênia Mendanha 318, Márcia Zeli Esteves 303, 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Tânia Aparecido Arcanjo 284 e João Bosco Vaz 215 votos. Suplentes: 
Maria do Rosário Mendes Carmo 212, Maria Auxiliadora da Silva 
Salomão 202, Ângela Maria de Oliveira Alvarez 196 e Sinval Galo 
179 votos.
Nascimento: nasceu dia 26 último, Eduardo, filho de Camila e Da-
niel Sudano Franzem de Lima. Ele é neto do saudoso vereador Edgar 
Boca Preta. A família parabéns e ao Eduardo votos de boas vindas.
Por onde anda? Nilson Cardoso, eterno ídolo do Clube Atlético 
Mineiro onde foi recordista de gols. Além de atleta exemplar que 
conquistou vários títulos, ele é empresário de destaque na cidade e 
juntamente com sua família é querido e admirado na região dos in-
confidentes. Ao lado do saudoso Telê Santana e Silvestre ele projeta 
Itabirito através de seu talento e determinação.
Super Roda de Samba: acontece neste domingo a partir das 11 horas 
no ginásio Poliesportivo do GREMBER. O evento conta com praça 
de alimentação, exposição de artesanatos, sorteios de brindes, concur-
so de dança para o público masculino e feminino. As atrações musi-
cais ficam por conta de Virtude do Samba, Só Atitude e Tindolelê.
Garota Primavera: Viviam Aparecida do Santos Lopes, com apenas 
15 anos foi eleita Garota Primavera do Itabirense Esporte Clube. So-
berana em beleza e com uma presença marcante no desfile, Viviam 
foi muito aplaudida pelo público presente. Ela é filha de Elizângela e 
Valdik, reside na Vila Gonçalo e estuda na E.E. Engenheiro Queiroz 
Junior.
Atendimento: a nota dez da semana vai para a jovem Ana Carolina 
Silva, estagiária da Caixa Econômica Federal. Ela cursa ensino médio 
na Escola Estadual Engenheiro Queiroz Júnior e sempre é elogiada 
pelo seu desempenho no atendimento onde tem carinho especial com 
idosos, grávidas e pessoas portadoras de necessidades especiais. A vo-
cê Ana, nosso incentivo e reconhecimento!
Festa: o desenhista Lucas, filho de Márcia e Wanderley, comemorou 
no último dia 05 mais um aniversário ao lado de amigos e familiares. 
Lucas Medeiros sempre participa de exposições na cidade e hoje é um 
jovem destaque em nossa sociedade.
Orientação vocacional: dando seqüencia ao projeto da Escola Es-
tadual Professor Tibúrcio de promover e estimular a orientação vo-
cacional, a instituição de ensino contou com os palestrantes Natan 
Assis, professor que cursa mestrado em Ouro Preto, Túlio Leno Góes, 
delegado de polícia de Ouro Preto e região, e o cantor e músico Ro-
nei Costa, que está concluindo o curso de musica na UNIPAC, para 
proferirem palestras no último dia 08 para alunos e professores. Todos 
foram muito aplaudidos pela abordagem do tema de vital importância 
para nossa juventude. Parabéns aos conferencistas e a direção da es-
cola por inovar e buscar sempre a valorização do ensino pensando no 
homem de amanhã.
Para Refletir: Nossa Senhora Aparecida, olhar que desperta, olhar 
que ilumina.

O aniversário de Ana Augusta 
Ramalho Tabari, eficiente escrivã 
da 2ª vara do Fórum de Itabiri-
to, aconteceu no último dia 5 
reunindo amigas e admiradoras 
para um momento ímpar de 
confraternização e muita alegria, 
acompanhado de boa música e 
deliciosos petiscos. Não faltaram 
flores e belas mensagens alusi-
vas a data. Parabéns!

Luiz Fernando, filho de Cláu-
dia e Noel completou mais um 
aniversário com direito a festa 
de amigos e reunião da famí-
lia. O anfitrião estava radiante 

e feliz da vida aprontando 
todas com muita alegria. 

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  
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PROMOÇÃO
Madeira para telhado, 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256
www.brasilva.com.br

Alam. Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander) (31)3561.7814

MATRÍCULAS ABERTAS
Inglês e Espanhol

Itabirito entra para a história 
das Olimpíadas Rio 2016

Município está entre as 300 cidades brasileiras que 
farão parte do percurso da Tocha Olímpica

 Itabirito se destaca mais uma 
vez no cenário esportivo e turísti-
co. A cidade fará parte da trajetória 
composta por mais de 300 municí-
pios brasileiros que irão receber a 
Tocha Olímpica. O tradicional rito 
marca o início das atividades das 
Olimpíadas 2016, que será sediada 
no Rio de Janeiro (RJ).
 A passagem da Tocha Olímpi-
ca em Itabirito acontece no dia 13 
de maio de 2016, em um momento 
importante para o esporte em Ita-
birito. Contemplada com o título 
de Capital Mineira do Ciclismo 
em 2015 e reconhecida nas redes 
sociais como a “Cidade dos Espor-
tes”, o município vem se destacan-
do na área. A cidade, que também 
é referência em outras áreas como 
educação, cultura, lazer, saúde e 
bem-estar, se sobressai nos esportes 
de alto rendimento, com realiza-
ções constantes de provas de cor-
ridas, triathlon, vôlei, entre outros 
segmentos desportivos promovidos 
na cidade. Outro diferencial é a 
realização inédita dos Jogos Para-
límpicos, que fomentam a inclusão 
esportiva e social.
 O secretário de Esportes e La-
zer, Alessandro Massaini, revelou 
estar animado com a conquista. 
“Este é um momento único para 
Itabirito e vem afirmar o poten-
cial esportivo que a cidade vem 
demonstrando nestes últimos dois 
anos e meio. Ver a cidade na rota de 
um evento mundial é um grande in-
centivo para crianças e jovens que 
desejam trilhar o mesmo caminho”.

Tocha Olímpica
 A Chama Olímpica é um sím-
bolo de paz, amizade e iluminação 
e representa um chamado aos Jogos 
Olímpicos. O atual Revezamento da 
Tocha Olímpica é uma derivação 
das cerimônias que fizeram parte 
dos Jogos da Antiguidade de Olím-
pia, na Grécia. É neste local que a 
chama é acesa, ainda hoje, com o in-
tuito de trazê-la para a Cerimônia de 
Abertura, por meio de revezamento 
entre diversas cidades e países.

Revezamento
 O Revezamento da Tocha 
Olímpica é um momento único 
dos Jogos e tem papel crucial na 
disseminação dos ideais olímpicos. 
A ação reforça propósitos como a 
esperança, solidariedade, fraterni-
dade, compreensão, boa vontade, 
amizade e, ainda, visa promover a 
paz. O Revezamento tem duração 

aproximada de três meses e pre-
tende visitar todas as regiões do 
Brasil e suas capitais. Ao todo, a 
Tocha Olímpica irá percorrer uma 
rota terrestre de mais de 20 mil qui-
lômetros, com um mínimo de 10 
mil condutores individuais. O Re-
vezamento tem patrocínio oficial 
das empresas Coca-Cola, Nissan e 
Bradesco.

Como participar?
 O interessado em ser um re-
vezador da Tocha Olímpica Rio 
2016 pode se inscrever ou indicar 
um amigo no site oficial do evento 
(www.rio2016.com/revezamento-
-da-tocha). Para realizar a inscrição 
é necessário apresentar a história do 
candidato, que deve ser maior de 12 
anos e morar no Brasil. O processo 
também pode ser feito por meio dos 
sites das patrocinadoras oficiais: 
Coca-Cola (issoeouro.cocacola.
com.br), Nissan (quemseatreve.
com.br) e Bradesco (revezamen-

tobra.com.br/como-participar). As 
inscrições terminam no dia 15 de 
outubro. As comissões avaliadoras 
dos patrocinadores e o Comitê Rio 
2016 selecionarão 12 mil pessoas 
para percorrer mais de 300 municí-
pios brasileiros. 

Olimpíadas Rio 2016
 'Pela primeira vez, o maior 
evento esportivo do mundo aconte-
cerá na América do Sul. Os Jogos 
Olímpicos do Rio de Janeiro serão 
realizados de 5 de agosto de 2016 a 
21 de agosto de 2016. A Cidade es-
pera mais de 10.500 atletas e 5.000 
oficiais de mais de 200 países. Nos 
Jogos do Rio 2016, os atletas com-
petirão em 28 Esportes Olímpicos 
e um total de 306 eventos de meda-
lha. Os Jogos acontecerão por toda 
a Cidade do Rio de Janeiro durante 
16 dias de competição em 33 Insta-
lações Esportivas. Para mais infor-
mações sobre os Jogos Olímpicos 
do Rio 2016, visite rio2016.com.

Interessados em participar do revezamento da Tocha Olímpica 2016 
em Itabirito podem se inscrever até 15 de outubro nos sites oficiais

Investimento municipal no esporte impulsionou a grande conquista

Sanderson Pereira

A Madeireira Brasilva, sob 
coordenação de José 

Ferreira, parabeniza a Prefei-
tura de Itabirito pela entrega 
da quadra poliesportiva na 
Carioca e  da UBS e pelo 
excelente trabalho realizado 
junto à comunidade. 

Sanderson Pereira
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MARIANA
(31) 3557-2794

SAAE inaugura UTA
A Unidade de Tratamento de Água abastece o Distrito Industrial, 

a Região Água Limpa e se destaca pelo uso racional da água

 No dia 02 de Outubro foi inau-
gurada a Unidade de Tratamento de 
Água (UTA) do Saae na região da 
Água limpa. Participaram do evento 
os servidores do Saae, que puderam 
conhecer as inovações deste grande 
projeto.
 “A Uta que entrou em funcio-
namento deste o mês de abril, apre-
senta índices de eficiência notáveis, 
resultando em uma água de qualida-
de superior aos exigidos pela Porta-
ria 2914 do Ministério da Saúde”, 
destaca Diretor-presidente do Saae, 
Wagner Melillo. Durante o evento 
o Diretor ressaltou também a preo-
cupação com a sustentabilidade do 
projeto. “O resultado desse cuidado 
foi a baixa geração de resíduos, bem 
como a sua correta destinação, o 
baixo consumo de produtos quími-
cos, o reuso da água e a arborização 

do entorno da UTA”, completou 
Melillo.
 Com uma capacidade para tra-
tar, inicialmente, 360 mil litros de 
água por hora, a unidade se destaca 
pelo uso racional da água, propor-
cionando perdas próximas de zero 
no processo de tratamento. Isso é 
possível devido à recuperação da 
água utilizada na limpeza dos filtros 
e de um eficiente controle dos níveis 
de água dos reservatórios.
O Chefe da UTA, Aldair da Silva 
destaca o reaproveitamento das cha-
madas águas cinza (provenientes de 
pias, lavatórios e chuveiros) que são 
reutilizados na irrigação dos grama-
dos e jardins. “Isso é possível devido 
à implantação de um simples siste-
ma que utiliza plantas cujas raízes 
filtram a água.”, afirma Aldair.
 Atualmente toda a água que 

abastece a UTA é captada em um 
único poço tubular profundo. Em 
breve um novo poço entrará em ope-
ração dobrando a disponibilidade de 
água para toda a região e amplian-
do a capacidade de atendimento do 
Saae. De acordo com a demanda, 
novos poços serão perfurados e a ca-
pacidade de tratamento da UTA será 
gradativamente ampliada até atingir 
a vazão de 720 mil litros por hora, 
que é a capacidade máxima prevista 
no projeto.
 Além do Distrito Industrial, a 
sede da subprefeitura instalada pelo 
município, ao lado da fábrica da Co-
ca Cola já recebe a água proveniente 
da UTA. No momento o Saae e a 
Prefeitura Municipal desenvolvem 
estudos para ampliar esse abasteci-
mento a todos os moradores devida-
mente regularizados da região.
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CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
A Câmara Municipal de Itabirito/MG 
– O Presidente torna públicos os Extratos 
de Contratos e Termo Aditivo abaixo dis-
criminado: 
Câmara Municipal de Itabirito. O 
Presidente da Câmara torna público o 
Extrato de Contrato 34/2015. Processo 
Licitatório nº13/2015, Pregão Presencial 
nº11/2015. Contratante: Câmara Munici-
pal de Itabirito- MG.  Objeto: Contratação 
de pessoa jurídica para fornecimento de 
equipamentos e acessórios de informática, 
em atendimento a Câmara Municipal de 
Itabirito/MG. Contratada: Elétrica Cemil 
Ltda. CNPJ: 21.002.506/0001-00. Valor: 
R$ 475,00 (quatrocentos e setenta e cinco 
reais). Data de Assinatura: 22/09/2015. Vi-
gência: 31/12/2015. Dotação: 01.01.003- 
01.031.0001 – 2005 - 3.3.3.90.30.00.00 - 
Ficha 25 / 01.01.003 – 01.031.0001-1.001 
– 3.4.4.90.52.00.00 – Ficha 22
Câmara Municipal de Itabirito. O Pre-
sidente da Câmara torna público o Extra-
to de Contrato 36/2015. Processo Lici-
tatório nº 13/2015, Pregão Presencial nº 
11/2015. Contratante: Câmara Municipal 
de Itabirito-MG. Objeto: Contratação 
de pessoa jurídica para fornecimento de 
equipamentos e acessórios de informáti-
ca, em atendimento a Câmara Municipal 
de Itabirito/MG. Contratada: Gráfica 
Iguaçu Ltda. CNPJ: 20.949.657/0001-
07. Valor: R$ 1.173,90 (um mil, cento e 
setenta e três reais e noventa centavos). 
Data de Assinatura: 22/09/2015. Vigên-
cia: 31/12/2015. Dotação: 01.01.003- 
01.031.0001 – 2005 - 3.3.3.90.30.00.00 - 
Ficha 25 / 01.01.003 – 01.031.0001-1.001 
– 3.4.4.90.52.00.00 – Ficha 22
Câmara Municipal de Itabirito. O Presi-
dente da Câmara torna público o Extrato 
de Contrato 38/2015. Processo Licita-
tório nº 13/2015, Pregão Presencial nº 
11/2015. Contratante: Câmara Municipal 
de Itabirito-MG.  Objeto: Contratação 
de pessoa jurídica para fornecimento de 
equipamentos e acessórios de informáti-
ca, em atendimento a Câmara Municipal 
de Itabirito/MG. Contratada: Multiplic 
Máquinas e Suprimentos EIRELI. 
CNPJ: 10.740.865/0001-48. Valor: R$ 
595,00 (quinhentos e noventa e cinco 
reais). Data de Assinatura: 22/09/2015. Vi-
gência: 31/12/2015. Dotação: 01.01.003- 
01.031.0001 – 2005 - 3.3.3.90.30.00.00 - 
Ficha 25 / 01.01.003 – 01.031.0001-1.001 
– 3.4.4.90.52.00.00 – Ficha 22
Extrato de Contrato Administrativo 
nº 40/2015. Contratante: Câmara Mu-
nicipal de Itabirito - MG. Contratada: 
Cleusa Felícia da Siva. Objeto: Contra-
tação temporária de serviços de servente. 
Valor: R$ 1.007,51 (um mil, sete reais e 
cinquenta centavos). Data de Assinatura: 
28/09/2015. Vigência: 31/12/2015. Dota-
ção: 3.3.1.90.04.00.00 – Ficha 14. Presi-
dente: Maximiliano Silva Baêta Fortes.
Câmara Municipal de Itabirito /MG. 
Primeiro Termo Aditivo ao Contrato 
Administrativo nº 03/2015, Processo 
Licitatório nº 24/2014, Pregão Pre-
sencial nº 23/2014. CONTRATANTE: 
Câmara Municipal de Itabirito – MG. 
CONTRATADA: SALIBA & RENDEI-
RO DE NORONHA LTDA - ME, CNPJ 
26.101.279/0001-93. Objeto: Prestação 
de serviço de publicação em jornal de 
circulação local, semanalmente, de atos 
exigidos pelas Leis 8.666/93 e 10.520/02, 
referentes aos processos licitatórios, extra-
tos de contratos, aditivos, decisões da CPL 
e pregoeiro e demais atos que se tornarem 
necessários, em atendimento às demandas 
do Setor de Licitações e Contratos da Câ-
mara Municipal de Itabirito. Nos termos 
do art. 65, I, b, e § 1º da Lei 8.666/93, e 
consoante o disposto na cláusula 3.1.22 do 
contrato, fica o Contrato acrescido em R$ 
1.312,50 (um mil, trezentos e doze reais e 
cinquenta centavos), o que equivale a 25% 
(vinte e cinco pontos percentuais) do valor 
anteriormente contratado, em decorrên-
cia do acréscimo do quantitativo de seu 
objeto. Data de assinatura: 06/10/2015. 
Dotação: 01.01.002- 01.031.0001 – 2.006 
/ 3.3.3.90.39.00.00 - Ficha 13.

PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG comunica 
que será realizada a licitação abaixo dis-
criminada. O edital poderá ser retirado no 
Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitado pelo email: licitacoesecontra-
tospmi@gmail.com. A reunião de abertura 
do processo acontecerá na sala de reuniões 
da PMI, localizada na Avenida Queiroz Jú-
nior, nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 144/2015 - PL 222/2015 
- RP 084/2015 - Objeto: Registro de pre-
ços para eventual e futura contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de Me-
dicamentos Padronizados pela Rede/SUS 
Itabirito, para atendimento aos pacientes 
das Unidades de Atenção Primária a Saú-
de. Tipo: Menor Preço Por Item. A abertu-
ra será dia 26/10/2015 às 09:00 hs.
Pregão Presencial 145/2015 - PL 223/2015 
- RP 085/2015 - Objeto: Registro de preços 
para eventual e futura contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de Medica-
mentos para Especialidades utilizados por 
pacientes atendidos pela Rede/SUS Itabiri-
to. Tipo: Menor Preço Por Item. A abertura 
será dia 27/10/2015 às 09:00 hs.
Pregão Presencial 146/2015 - PL 224/2015 
- RP 086/2015 - Objeto: Registro de preços 
para eventual e futura contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de Medica-
mentos de Controle Especial para atender 
a demanda do Centro de Atendimento 
Psicossocial (CAPS-Adulto) e Centro de 
Atendimento Psicossocial Infantil (CAPS-
-Infantil) atendidos pela Rede/SUS Itabiri-
to. Tipo: Menor Preço Por Item. A abertura 
será dia 28/10/2015 às 09:00 hs
Pregão Presencial 147/2015 - PL 225/2015 
- RP 087/2015 - Objeto: Registro de Preços 
para futura e eventual de pessoa jurídica 
para fornecimento de produtos para manu-
tenção do Centro de Especialidades Odon-
tológicas. Tipo: Menor Preço por Item. A 
abertura será dia 29/10/2015 às 09:00 hs.
Pregão Presencial 148/2015 - PL 226/2015 
- Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de Lâminas e Dentes 
para máquinas pesadas da frota Municipal 
da Prefeitura de Itabirito. Tipo: Menor Pre-
ço Global. A abertura será dia 30/10/2015 
às 09:00 hs.
Pregão Presencial 149/2015 - PL 227/2015 
- RP 088/2015- Objeto: Registro de Pre-
ços para futura e eventual contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de Be-
bedouros para atendimento a Prefeitura 
Municipal de Itabirito. Tipo: Menor Preço 
por Item. A abertura será dia 03/11/2015 às 
09:00 hs.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público o resultado dos processos 
abaixo discriminados:
Pregão Presencial 139/2015 - PL 215/2015 
– RP 080/2015 – Registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de supri-
mentos de informática (cartucho, fita e 
toner).  Vencedores: Comercial Maciel 
Mayrinck Ltda-ME. CNPJ: 22.294.230/ 
0001-43. Itens: 08, 10, 17, 21, 29, 32, 34, 
35, 36, 37, 39, 40, 42 e 53. Valor Total: 
R$ 42.257,15. Francisco Carlos Siquei-
ra – ME.CNPJ:17.097.702/0001-38. 
Itens: 09, 10, 16, 28, 0, 31, 44, 45, 46, 
47, 48 e 52.Valor total: R$ 42.944,76. 
Marcília Azevedo Grossi – EPP.
CNPJ:20.821.116/0001-07. Itens: 04,0
6,07,11,14,15,18,19,24,25,26,27,41,4
9,50 e 51. Valor total: 84.977,06. Total 
Print Indústria e Comércio, Imp. Expo. 
Ltda – ME CNPJ:07.443.448/0001-29. 
itens: 01, 02, 03, 05, 13, 20 e 38. Valor 
total: R$54.546,00. A Pregoeira decla-
ra os itens: 22,23,28 e 43 frustrados. O 
prefeito municipal ratificou a decisão da 
Pregoeira.
Município de Itabirito/MG – A CPL torna 
público o resultado da habilitação do pro-
cesso abaixo discriminado: 
Concorrência Pública 006/2015 - PL 
194/2015. Concessão onerosa de uso de 
espaço público, para exploração de ativi-
dade comercial de 16 (dezesseis) lojas e 3 
(três) espaços de até 4m² (quatro metros 
quadrados) para a montagem de quios-

R. Dr. Guilherme, 148 - Tel: 3561-1190 - ITABIRITO

OURO PRETO: Rod. Rodrigo Mello de Andrade, 122 - 3551.7820
CACHOEIRA DO CAMPO: Av. Pedro Aleixo,11 - 3553.1675
ITABIRITO: R. Dr. Eurico Rodrigues,106 - 3561.2271

MÁQUINAS P/ CONSTRUÇÃO,  PEÇAS E ASSISTÊNCIA TÉCNICA
e-mail: loc.mil@hotmail.com

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs soldAdAs, FERRAMEntAs EM GERAl.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
Menor Preço e 

Qualidade. Confira!

3563-2281
3563-4040
8776-0216
8637-0217
R. Aloísio Souza e Silva, 194A 

 Praia - iTaBiriTO

Aceitamos:

Vende-se
IMÓVEL

Transfiro CARTA DE 
CRÉDITO contempla-
da de imóvel no valor 
R$175.000,00 com 
3 parcelas pagas de 
R$2.035,00, restan-
tes de R$1.416,00. 

Tratar: Jorge 
(31) 9135-2796
(31) 3553-1439 

ques, localizadas no Mercado Municipal 
‘Nem do Roldão’, situado à rua Dr. Euri-
co Rodrigues, 486, bairro Praia, Itabirito/
MG, atendendo a Secretaria Municipal de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento. 
Foram declaradas habilitadas as pessoas 
físicas Cleuza Viana Guerra, Emiliana 
Carvalho Gandos Gurgel, Helio Rodri-
gues de Araujo, Jeorgenis Jose de Olivei-
ra, Luciane Lopes da Silva, Junia Vieira 
Barcelos, Filipe José Ferreira Marques, 
Marcio Antônio Ricardo, Humberto Braz 
Rodrigues, Rosana Pedrosa, Rosileia dos 
Santos Saldanha, Dinomar de Magalhães 
Filho, Ana Margarida Salvador Souza 
Matos, Inês de Souza Lima, Paulo Ce-
sar Guerra Pimentel, Andre Gustavo de 
Jesus, Larissa Pedrosa Tavares França, 
Juliano Souto Menezes, Jose Roberto de 
Faria Gurgel, Sandra Maria dos Reis e 
Ricardo Graciano de Araujo. A íntegra da 
decisão encontra-se disponível no Depar-
tamento de Licitações e Contratos.
O Prefeito Municipal Ratificou na data de 
28/09/2015, o Processo nº158/2015, Cre-
denciamento 032/2015, referente à: Cre-
denciada Clinica Radiológica DR Davi Re-
zende Ltda EPP CNPJ: 20.234.795/0001-
00 para realização de Exames de Ultrasso-
nografia para atender aos pacientes do SUS 
Municipal de Itabirito.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de contrato nº 336/2015 – Pre-
gão Presencial 066/2015 – PL 110/2015 
– RP 037/2015. Objeto: contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de insu-
mos para manutenção de lousas digitais e 
equipamentos de multimídia e informáti-
ca. Contratada: Arenna Informática Ltda. 
CNPJ: 07.528.036/0001-91. Valor: R$ 
1.874,73. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 346/2015 – Pre-
gão Presencial 099/2015 – PL 150/2015 
– RP 055/2015. Objeto: contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de ma-
terial de expediente. Contratada: Comer-
cial Costa - Sérgio Luiz Da Costa. CNPJ: 
03.376.436/0001-78. Valor: R$ 1.680,70. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 348/2015 – Pre-
gão Presencial 099/2015 – PL 150/2015 
– RP 055/2015. Objeto: contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de ma-
terial de expediente. Contratada: Marcilia 
Azevedo Grossi - Distriminas. CNPJ: 
20.821.116/0001-07. Valor: R$ 4.286,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 349/2015 – 
Pregão Presencial 099/2015 – PL 
150/2015 – RP 055/2015. Objeto: con-
tratação de pessoa jurídica para forneci-
mento de material de expediente. Con-
tratada: Máximo Distribuidora Ltda. 
CNPJ: 38.467.627/0001-20. Valor: R$ 
1.260,65. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 355/2015 – Pre-
gão Presencial 056/2015 – PL 097/2015 
– RP 030/2015. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de 
gêneros alimentícios para a manutenção 
do programa de alimentação escolar. 
Contratada: Packfoods Comércio Em-
pacotadora e Beneficiadora Ltda. CNPJ: 
12.975.962.0001-45. Valor: R$ 1.731,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Retificação - Edição 1163 de 02/10/2015 
jornal “O LIBERAL” – Onde se 
lê: Pregão Presencial 120/2015 – PL 
182/2015 – RP 068/2015. Contrato nº 
340/2015. Contratada: Tripuí Servi-
ços e Comercio Eireli – EPP – CNPJ: 
05.086.623/0001-42, Valor: R$1.053,60. 
Contrato nº 341/2015. Contratada: Van-
guarda Distribuidora Ltda-ME - CNPJ: 
16.711.459/0001-33. Valor: R$ 357,30. 
Leia-se: Contrato nº 340/2015. Contra-
tada: Transcol Material de Construção 
Indústria e Comércio Ltda – CNPJ: 
05.086.623/0001-42, Valor: R$35.811,15. 
Contrato nº 341/2015. Contratada: Tripuí 
Serviços e Comercio Eireli – EPP - CNPJ: 
05.086.623/0001-42. Valor: R$ 1.053,60.
O Município de Itabirito torna público: 
Extrato de Aditivo 079/2015 – 1º Ter-
mo Aditivo ao Contrato 011/2015, Pre-
gão Presencial 270/2014, Processo nº 
422/2014, Registro de Preços 006/2014. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
especializada para prestar serviço de loca-
ção, montagem, desmontagem, transporte 
e manutenção de estrutura de tendas para 
atender a demanda de eventos artísticos, 
culturais e outros, no município e distritos, 
promovidos ou apoiados pela Prefeitura 
Municipal de Itabirito através da Secretaria 
Municipal de Patrimônio Cultural e Turis-
mo. Contratada: Marco Antônio Alvarado 
– ME.  CNPJ: 04.310.309/0001-39. Vigên-
cia: 01/10/2015 a 31/12/2015.
Extrato da Decisão do Processo Ad-
ministrativo Disciplinar Nº 04/2015. A 
Presidente da Comissão Processante Dis-
ciplinar, no exercício de suas atribuições e 
nos termos do art. 245, § 11, da Lei Muni-
cipal nº 3.003/2014, JULGA EXTINTA 
A PUNIBILIDADE em favor do servidor 
I.M.D.R, Matrícula 32486, uma vez que o 
mesmo cumpriu as condicionantes impos-
tas no SUSPAD nº 01/2015. Arquivando-
-se os autos. Data: 02.10.2015.

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 087/2015. Registro de Preço 079/2015 – PL 214/2015 - Pregão 
Presencial 138/2015 – Objeto: Registro de preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para prestação de serviço de 
encadernação capa dura e confecção de formulários contínuos.

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. Homologação /Ratificação: 25/09/2015.

Detentor da Ata.  

Gráfica Iguaçu Ltda ME - CNPJ nº 20.949.657/0001-07

Item Qte. Un. Descrição V. Un.

1 20 Milheiro Formulário De Empenho - Formulário Continuo de Nota de Empenho, sendo que cada 
formulário é composto de 04 vias, carbonadas, papel auto copiativo, no formato de 
233mm X 305mm (12”)  nas cores:

R$ 571,00

- 1ª via Cinza/Preto - Arquivo.

- 2ª via Verde - TCE - MG.

- 3ª via Azul - Câmara.

- 4ª via - Rosa/Vermelho - CBT. 

2 24 Milheiro Formulário de Ordem de Fornecimento Formulário Contínuo de Ordem de Forne-
cimento, sendo que cada formulário é composto de 5 vias, carbonadas, papel auto 
copiativo, no formato de 240 X 280  nas cores:

R$ 625,00

- 1ª via Cinza - Fornecedor/Prestador de Serviços.

- 2ª via Azul - Contabilidade/Financeiro.

- 3ª via Verde - Almoxarifado.

- 4ª via  Rosa - Secretaria Solicitante.

- 5ª via - Amarela - Divisão Compras.

3 30 Un. Encadernações - Encadernação em capa dura do tipo courvin, nas opções de cores 
preta ou azul, com escrita em dourado, fonte Arial, na capa e na lombada. Tamanho do 
papel a ser encadernado A4, com o número de folhas variando de 50 a 200 em cada 
encadernação. 

R$ 53,00

Câmara de Itabirito prioriza a 
criação de empregos no Município

 Contribuir para o desenvolvimento local, com apoio à 
diversificação econômica de forma integrada e sustentável, 
priorizando a geração de emprego e renda: este é o objetivo 
do Projeto de Lei nº 56/2015, aprovado por unanimidade na 
Câmara Legislativa.
 O Projeto de Lei autoriza a concessão de uso de um ter-
reno para implantação da empresa Metso, além de gerar di-
retamente cerca de 200 novos postos de trabalho no municí-
pio, sendo que 80% desse contingente deverão ser ocupados 
pela população de Itabirito.
 O presidente da Casa Maximiliano Fortes ressalta a im-
portância deste projeto para a cidade. “Esse projeto vai gerar 
centenas de empregos para população, nós vereadores esta-
mos fazendo nosso papel. Aqui na Câmara ele é prioridade 
máxima, pois, nesse momento delicado que muitas cidades 
não estão conseguindo gerar postos de trabalho, Itabirito 
mostra que está no caminho certo para sair da crise”.
 O terreno onde a Metso irá operar tem 23 mil m² e fica 
situado na área onde funcionava a Delphi. A Unidade de Ita-
birito irá trabalhar com reforma, fabricação de equipamentos 
e peças de mineração, além de servir como entreposto das 
peças fundidas da matriz de Sorocaba que atenderão os mer-
cados do RJ, ES e norte do Brasil.O projeto agora vai para 
sanção do prefeito Alexander Salvador.

Câmara aprova contas
 A Câmara Municipal aprovou em unanimidade as con-
tas do prefeito Waldir Silva Salvador de Oliveira, dos anos 
2005/2006 conforme parecer do Tribunal de Contas de Mi-
nas Gerais.
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 Com as chuvas de fim de ano chega também a jabuticaba, 
essa “pretinha” saborosa, tradicional nos centenários quintais 
cachoeirenses, que não ultrapassa quarenta dias, da florada 
à maturação, como fruto frágil de uma árvore forte, robusta e 
frondosa. Ao contrário do passado, quando sua efêmera vida 
na jabuticabeira, não mais que cinco dias, era motivo de festa 
e compartilhamento de alegrias com visitas e convidados, na 
atualidade a jabuticaba é motivo para aborrecimentos, antes 
de se enquadrar como caso de polícia e de saúde pública. Às 
poéticas incursões noturnas, quando se deixava a do próprio 
quintal para ir saborear a do quintal estranho, sem carregar 
além de algumas no bolso, sucedem-se verdadeiras invasões, 
na caradura e à luz do dia, para saquear a propriedade, cuja 
manutenção se faz com sacrifício porque mão de obra não se 
encontra. Bandos de galalaus, munidos de caixas, cestos, ba-
laios, sacos, até carrinho-de-mão, improvisam escadas para 
saltar muros e alcançar as jabuticabeiras. Também na cara-de-
-pau, o fruto furtado é vendido aos desavisados, nos quebra-
-molas (outra função “social” dessa estultice de país subde-
senvolvido), sem qualquer coibição por parte das autoridades. 
A primeira preocupação deveria ser com a saúde pública (alô 
Vigilância Sanitária!), pois a procedência da fruta é desconhe-
cida, assim como a forma como é colhida, podendo ser colhida 
no chão junto a fezes de animais e mesmo humanas. A segun-
da preocupação é de segurança pública, pois, se o produto à 
venda é furtado, tem procedência criminal. 

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Cuidado com a “pretinha” 
nos quebra-molas

17 anos17 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

Prefeito Alex Salvador inaugura 
mais uma Unidade básica de Saúde

UBS Santa Rita garante a continuidade da excelência 
no cuidado com a população

 A nova Unidade Básica de 
Saúde (UBS) do bairro Santa Rita 
foi entregue à população de Ita-
birito, no último dia 4 de outubro, 
mais uma promessa cumprida pelo 
prefeito Alex Salvador. A Unidade 
leva o nome de Antônio Manoel 
do Carmo, ex-morador do bairro. 
A UBS conta com espaço mais or-
ganizado e adequado, além de toda 
estrutura necessária para atender a 
população dos bairros Munu, Cruz 
do Munu, Santa Rita, Matozinhos, 
Gutierrez, São Judas Tadeu e Pri-
mavera.
 Uma das novidades da nova 
UBS é o atendimento de saúde 
bucal. Devido ao espaço reduzido, 
da antiga unidade, não era possível 
a realização desse serviço, e o con-
sultório odontológico funcionava 
na Associação do Munu.
 O prefeito Alex Salvador afir-
mou durante a inauguração que a 
qualidade da saúde é uma de suas 
prioridades na administração do 
município: “não vamos abrir mão de 
ter uma boa saúde. Chegamos a sus-
pender a Julifest, mas em compen-
sação temos uma saúde brilhante”.
 Para o vice-prefeito e secretário 
de Sáude, Wolney de Oliveira, a en-
trega da UBS significa muito para 
o município. “Estou muito feliz em 
cumprir com dignidade esse com-
promisso com a população. Esta 
UBS conta com espaço e equipa-
mentos mais adequados. Com isso, 
a tendência é os profissionais traba-
lharem com mais empolgação para 
atender a todos”, explica.
 O vereador Toninho da Asso-
ciação agradeceu ao prefeito Alex 
Salvador por tudo que tem reali-
zado no bairro Santa Rita: “temos 
uma associação atuante, ganhamos 
o poliesportivo, a academia a Céu 
Aberto e agora a UBS; e sei que te-
remos mais conquistas pela frente”.

A diretora da Atenção Básica, Car-
la Vítor, fez uma homenagem aos 
agentes comunitários de saude 
(ACS) pelo dia deles, celebrado 
exatamente, na data da inauguração 
da UBS. “Itabirito conta com 84 
ACS. Eles estão presentes em todo 
o processo de cuidado com a saúde 
das pessoas. Eles são o termômetro 
da nossa saúde” explicou ela.

Regularização de 
terreno no Bairro

 O terreno onde está construída 
a UBS foi adquirido pela Prefeitura 
na gestão do prefeito Alex Salva-
dor. As escrituras foram entregues 
aos moradores em janeiro de 2014. 

Na época, outro assunto que preo-
cupava a população, era o uso do 
terreno onde funciona a Associação 
Comunitária, já que o acordo que 
permitia a utilização havia encer-
rado, e nenhuma outra forma de 
negociação até então, tinha sido ini-
ciada. O prédio onde funciona o sa-
lão comunitário foi construído pela 
comunidade, mas, o terreno perten-
cia à paróquia Nossa Senhora da 
Boa Viagem. Além de regularizar a 
situação da associação, a Prefeitura 
adquiriu espaço para a construção 
da UBS Santa Rita e um outro ter-
reno que trará mais benefícios, no 
futuro, para a população.

A unidade de saúde recebeu equipamentos novos

O prefeito Alex Salvador falou durante a inauguração da UBS
que Itabirito tem uma saúde “brilhante”

Tatiane Pereira

Tatiane Pereira


